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O prefeito de Torres,  Car-
los Souza, assinou no dia 23 
de abril, o decreto 109 que 
trata sobre o pagamento do 
décimo terceiro salário aos 
servidores públicos muni-
cipais para o exercício de 
2024. O decreto dispõe so-
bre o pagamento parcela-
do do décimo terceiro para 
servidores ativos, inativos, 
pensionistas, agentes polí-
ticos e conselheiros tutelar.

A título de adiantamen-
to, no mês de junho (até o 

último dia útil), o pagamen-
to parcial referente ao perí-
odo trabalhado entre 01 de 
janeiro a 30 de junho. No 
mês de dezembro, até o dia 
20, a diferença apurada en-
tre o valor devido e o valor 
antecipado.

O saldo de décimo ter-
ceiro pago no mês de ju-
nho não incidirá desconto 
previdenciários e ou fiscais. 
Na parcela final, haverá 
desconto dos valores devi-
dos à Previdência, Receita 

Federal e quaisquer 
outros descontos 
determinados. “O 
servidor que não 
desejar a antecipa-
ção deverá realizar 
requerimento en-
dereçado à Dire-
toria Geral de Re-
cursos Humanos, 
até 10 de junho de 
2024, solicitando o 
pagamento integral 
do décimo terceiro 
em dezembro”.
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TORRES

 Na quinta-feira desta se-
mana (2 de maio), a asses-
soria do vereador torrense 
Gibraltar Vidal, o Gimi (PP) 
encaminhou para a impressa 
o resultado de uma fiscaliza-
ção realizada por seu man-
dato em Torres. É que, aten-
dendo a uma denúncia da 

população ainda na quinta de 
manhã, o vereador   adentrou 
por sua conta nas instalações 
do Pronto Atendimento  24h 
(PA 24h) da cidade. A nota 
diz que, lá “ele flagrou um 
médico dormindo em uma 
cama e dizendo que não iria 
atender”.  A mesma nota do 

gabinete afirma que “vários 
pacientes estavam aguardan-
do atendimento no mesmo 
momento em que o médico 
não comparecia, o que aca-
bou causando indignação por 
todos que ali estavam”, cau-
sando consequentemente a 
denúncia. 

Após denúncia, vereador de Torres encontra 
médico dormindo durante plantão

Secretaria municipal apoiou operação do vereador 
 A mesma informação pas-

sada para a imprensa narra 
que Gimi fez, então, contato 
com a Secretaria da Saúde 
de Torres e foi prontamente 
atendido, com a substituição 
de médico para o PA 24h, 
pois o profissional flagrado 

seria de uma empresa ter-
ceirizada - contratada pela 
administração de Torres para 
recrutar médicos para aten-
der o contrato no trabalho do 
Pronto Atendimento local. “É 
inadmissível ter pessoas com 
esse tipo de irresponsabilida-

de com a Saúde do povo de 
Torres” disse o vereador Gimi 
Vidal, que ainda agradeceu a 
secretaria de Saúde da prefei-
tura Suzana Machado e a di-
retora do setor da secretaria 
Claudia Morel, que, conforme 
afirma o gabinete “foi pron-

tamente verificar a denúncia 
levada pelo Vereador, agindo 
com rapidez e agilidade na 
resolução do problema gera-
do pelo médico que recusava 
atender a população”.

“Às vezes se culpa a gestão 

pelo atendimento e mal sabe-
mos que a culpa era gerada 
pelo profissional que estava 
dormindo, sem querer aten-
der”, reforçou Gimi na nota 
de seu gabinete sobre a de-
núncia.

 Gimi adentrou as instalações do Pronto Atendimento para flagrar a postura do profissional, que é contratado por empresa terceirizada. Secretaria 
de Saúde ajudou na operação de fiscalização

Prefeitura publica decreto sobre 
pagamento do décimo terceiro salário

Servidor municipal de Torres poderá optar por pagamento parcial 
em junho ou integral em dezembro
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Participou da Tribuna Popular, du-
rante a sessão da Câmara de verea-
dores de Torres de segunda-feira (29 
de abril), o Pastor Juber de Souza, 
da Bethel Church, uma igreja evan-
gélica e cristã (atualmente localizada 
na Av. Castelo Branco 4040). Ele foi a 
Casa Legislativa para divulgar entre 
os legisladores e pessoas que acom-
panham as sessões o projeto social 
da igreja chamado de Mercado So-
lidário. Trata-se de uma forma de 
distribuir alimentos às pessoas ne-
cessitadas de uma maneira criativa, 
envolvendo o ajudado no processo 
de apoio aos necessitados. 

O pastor lembrou que qualquer 
pessoa poderá receber ajuda, mes-
mo àquelas que eventualmente não 
necessitariam por situação social, 
por conta de a igreja decidir ajudar 
todos que pedem. “Fazemos o mes-
mo que fez Jesus:  multiplicar ali-
mentos entre os que precisavam”, 
disse. 

O Mercado Solidário, local que 
é localizado na Avenida do Riacho, 
1000 (no antigo Clube da Cerveja). 
Lá os necessitados recebem uma 
moeda criada pelo projeto, o “Soli-
dário”, quando a seguir vão a loja e 
escolhem o que vão adquirir com o 
montante recebido. As famílias ca-
dastradas recebem por três meses 
o benefício, prazo estabelecido pela 
igreja para dar apoio para que pesso-
as. São bolachas recheadas, iogurtes, 
dentre outros, que podem ser reco-

lhidos por 
crianças, 
inclusive, 
que gos-
tam des-
tas gulo-
seimas. 

A Igreja 
ainda tem 
o u t r o s 
pro jetos 
como por 
exemplo, 
uma bar-
b e a r i a , 
que corta 
c a b e l o s 
de forma 
gratuita, 
localizada 
t a m b é m 
na Ave-
nida do 
R i a c h o , 
ao lado do mercado - além de uma 
espécie de albergue para recupe-
ração de viciados em drogas e ál-
cool, localizado em Três Forquilhas 
(apesar da maioria das pessoas que 
lá estão serem de Torres). Trata-se 
de um espaço que pode receber 
56 pessoas localizado no meio da 
mata.   

O pastor lembra que os que pe-
dem apoio aos projetos podem ser 
de qualquer religião, não necessi-
tando serem seguidores  da Bethel 
Church.  

TORRES

Na Câmara, pastor apresenta projeto de distribuição 
de alimentos aos necessitados de Torres

Betel Church possui ainda outras atividades sociais como barbearia gratuita e tratamento para dependência química 
disponíveis a população em geral

@redemac.bomagg.torres

REVESTIMENTOS E PORCELANATOS  TINTAS  BAZAR  FERRAMENTAS

 ACABAMENTOS  BÁSICO  ELÉTRICA  HIDRÁULICA  FERRAGEM

(51)998.656.130 (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 910 - CENTRO
 (51) 3626-2500

TORRES 

 ITAPEVA

Pastor Juber apresentou filme (foto) para os vereadores durante sua explanação na Casa Legislativa torrense
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Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira (29 de abril), em 
seu pronunciamento o vereador 
Rogerinho Evaldt (PP) pediu mais 
uma vez que o governo municipal 
de Torres estudasse a união insti-
tucional das Secretarias de Obras 
e Agricultura, principalmente por 
conta da possibilidade das duas 

pastas terem acesso a todas as 
máquinas da municipalidade, (que 
atualmente são divididas no patri-
mônio das duas secretarias, sepa-
radamente). “Não quero de forma 
alguma prejudicar ou questionar 
o trabalho de nenhuma das secre-
tarias,  quero, sim, que os traba-
lhadores da secretaria de obras e 
os trabalhadores da secretaria da 

Agricultura possam ter acesso a  
TODAS as máquinas disponíveis 
no dia-a-dia”, afirmou Rogerinho 
ao lamentar que atualmente mui-
tos serviços do departamento de 
Obras sejam represados - por falta 
de maquinário disponível, quando 
máquinas similares estariam dis-
poníveis na secretaria de Agricul-
tura e Pecuária, por exemplo.

POLÍTICA 

Vereadores sugerem racionalização do uso de 
máquinas de trabalho da prefeitura de Torres

Retirada de Redutor de Velocidade na Estrada do Mar 
foi assunto na Câmara de Torres

No início desta semana a Es-
trada do Mar (ERS-389), na altura 
da Escola Municipal Santa Rita, já 
não contava  com  o equipamen-
to medidor de Velocidade que 
multava veículos que circulassem 
por lá acima de 50 Km por hora. É 

que o trecho em questão foi mu-
nicipalizado e o Estado do RS não 
poderia mais multar ou gastar 
recursos estaduais em trechos 
municipais – e este foi o provável 
motivo da retirada dos chamados 
“pardais” nas duas mão na via.  

Só que o motivo da então co-
locação do equipamento esta-
dual foi municipal: alguns anos 
atrás, após solicitação formal de 
vereadores de Torres, o redutor 
de velocidade foi colocado pelo 
Departamento Autônomo de Es-
tradas e Rodagem (Daer/RS) no 
trecho da ERS-389 - por conta do 
risco de crianças que estudam na 
escola, assim como pais ou res-
ponsáveis que levam e buscam 
os pequenos no colégio, serem 
atropelados pelo excesso de 
velocidade empreendido pelos 
automóveis por lá. Isso além do 
risco de desgoverno de veículos 
naquela curva da  estrada, justa-
mente no entorno da escola do 
bairro Faxinal. 

E foi com a preocupação de-
corrente da ausência do redutor 
de velocidade que vereadores 
utilizaram seus espaços na Câma-
ra Municipal, sempre no sentido 
de fazer voltar o equipamento 
que assegura menor risco para o 
local.   O vereador Luciano Raupp 
(PSDB) foi o primeiro a utilizar a 
tribuna e falar sobre o tema. Ele 
abriu a experiência pessoal que 
obteve, quando foi professor na 
Escola Santa Rita, para afirmar 
que a curva é um dos trechos 
mais perigosos da via dentro do 
município de Torres - por isso a 
volta de algum novo redutor de 
velocidade foi seu pedido para a 
prefeitura. 

O vereador Rogerinho Evaldt 

(PP) sugeriu que fossem coloca-
das lombadas mais longas como 
forma de redução da velocidade 
no local, afirmando que já havia 
recebido o compromisso da pre-
feitura sobre esta providência. 

Já o Vereador Jacó Miguel la-
mentou que a representação do 
PSDB em Torres não tivesse uti-
lizado sua influência no governo 
Eduardo Leite no Rio Grande do 
Sul (que é do mesmo PSDB) para 
evitar que o equipamento tives-
se de ser retirado, sugerindo que 
poderia ter havido uma parceria 
entre as partes (município de 
Torres e Governo RS) para man-
ter o redutor por lá, mesmo após 
o trecho da via passar a ser mu-
nicipal. 

Trecho, após ser municipalizado, deverá receber atendimento municipal para substituir a segurança demandada à época junto ao Estado do RS 

Vereador Rogerinho (PP) indica união das duas secretarias principalmente para que maquinário de ambas as pastas possam ser 
usados. Dilson (MDB) faz coro com colega

Vereador que já trabalhou na secretaria de Obras apoia ideia de colega
Também em seu pronuncia-

mento, o vereador Dilson Boa-
ventura (MDB) fez coro com seu 
colega de câmara, Rogerinho. 
Para Dilson - que trabalhou no 
departamento de Obras da pre-

feitura antes de ser vereador - a 
medida traria a racionalização do 
uso do equipamento  imobilizado 
nas duas pastas, o que também  
poderia melhoram muito a exe-
cução do trabalho das secreta-

rias municipais na ponta.  Ele 
lembrou que a cidade ainda tem 
muitos buracos - e que a recla-
mação não é dele, mas sim dos 
cidadãos que fazem contato com 
seu gabinete.  

Por Rose Scherer 
(Ascom Amlinorte)
______________________

A Amlinorte (Associação dos 
Municípios do Litoral Norte) reali-
zou nesta segunda-feira, dia 29 de 
abril de 2024, uma importante reu-
nião entre os prefeitos e a Secre-
tária Adjunta de Saúde do RS, Ana 
Costa, a fim de debater as princi-
pais demandas da área, que inclui 
a situação da Dengue. De acordo 
com dados da secretaria de Saúde, 
o Litoral Norte já registra mais de 
600 casos da doença, transmitido 
pelo mosquito Aedes aegypti. De 
acordo com a secretária Ana Cos-
ta, já foram realizados treinamen-
tos com as equipes locais sobre as 

medidas de prevenção e combate. 
Ela também destacou a importân-
cia dos municípios atuarem de for-
ma preventiva e educativa junto as 
comunidades.

Na pauta de discussões, foi 
abordada a situação do Hospital 
Tramandaí, onde recentemente 
houve a troca de gestão, momento 
em que o Estado está reorganizan-
do a estrutura interna, sobretudo 
na obstetrícia, cujos serviços estão 
sendo remanejados. O presidente 
da Amlinorte, prefeito João Mar-
cos Bassani dos Santos, de Maqui-
né, solicitou informações sobre a 
situação do cateterismo e oftalmo-
logia, serviços com fila de espera 
na região. De acordo com a secre-
tária adjunta, todo Estado está en-

frentando demora nos exames de 
cateterismo, em razão da redução 
dos atendimentos no Hospital de 
Cardiologia, mas que desde o iní-
cio deste ano já conseguiram aten-
der em torno de 50% da demanda. 
Sobre oftalmologia, atualmente o 
Hospital de Santo Antônio da Pa-
trulha está com capacidade de 600 
atendimentos mês, devendo subir 
até o final do ano para mil atendi-
mentos mensais.

Questão dos Maruins 
também em debate
Ficou combinado ainda no en-

contro que a 18ª Coordenadoria 
Regional de Saúde deverá promo-
ver reuniões entre os hospitais da 
região e os municípios para dar co-

nhecimento sobre o plano de con-
tingência lançado pelo Estado, a 
fim de desafogar a rede hospitalar 
da Capital. Outro tema abordado 
foi a grave situação da proliferação 

dos maruins (mosquito pólvora) 
principalmente no município de 
Dom Pedro de Alcântara, cuja po-
pulação está enfrentando dificul-
dades no combate a essa praga.

Prefeitos do Litoral Norte debatem questões importantes da saúde pública regional

Imagem utilizada pelo Daer à época da instalação do redutor agora 
retirado pela mesma autarquia do RS
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Por Redação A FOLHA

No último dia 22 de abril, a Câ-
mara Municipal de Torres realizou 
Sessão Solene em homenagem 
aos 45 anos da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) de Torres e 
ao seu 1º Delegado, Dr. Ary de Al-
meida Mattos (“in memoriam”).

 A assessora jurídica da Casa Le-
gislativa torrense, Dra. Marilurdes 
de Almeida ( ao lado do presiden-
te na imagem) foi a primeira a se 
pronunciar. Ela é uma das filhas 
do homenageado.  Em sua fala fez 
um breve relato sobre a atuação 
do Dr. Ary Mattos e sua relevância 
no município.

 O presidente da subseção Tor-

res, Dr. Jonathan Aguiar de Carva-
lho, falou sobre a história da OAB 
Torres e sua relevância na socie-
dade jurídica brasileira. Além do 
presidente da subseção, manifes-
taram-se ainda o vice-presidente 
da entidade, e membros da Câ-
mara Municipal de Torres.

A Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) é a entidade máxima 
de representação dos advogados 
brasileiros e a responsável pela 
regulamentação da advocacia e 
pela aplicação do Exame de Or-
dem dos advogados no país. Na-
cionalmente, foi fundada em 18 
de novembro de 1930, através 
de decreto do Presidente Getúlio 
Vargas.

Câmara prestou homenagem à OAB Torres pelos 45 anos de fundação
SOCIAL 

Representantes da Família Almeida com o vereador proponente, Gimi (centro de gravata), e o 
presidente da Câmara Rafael Silveira (na direita)

A vereadora torrense Carla 
Daitx entregou, nesta semana, 
uma Moção de Congratula-
ção ao piloto de balão, Fábio 
Lopes, pelo trabalho realiza-
do fora do País, divulgando o 
balonismo e o município de 
Torres. O desempenho em 
competições internacionais, 
o exemplo de dedicação e o 
histórico da atuação de Fábio 
para reforçar e legitimar a tra-

dição de Torres no balonismo fo-
ram destacadas pela vereadora. “O 
maior patrimônio de Torres são as 
pessoas. E ao reconhecer o traba-
lho e o pioneirismo da nossa gente 
em suas diversas áreas de atuação, 
o Poder Legislativo municipal con-
tribui para consolidar trajetórias, 
enaltecer o espírito empreendedor 
dos torrenses e incentivar a criação 
de novos talentos”, disse Carla.

O protagonismo de Fábio pelo 

Brasil afora e sua participação em 
festivais internacionais com balão 
de forma, fizeram com que ele co-
nhecesse diversos pilotos estran-
geiros. Esse bom relacionamento 
resultou na vinda de importantes 
celebridades no esporte, para o 34° 
Festival Internacional de Balonis-
mo de Torres. Além dos espanhóis 
Mohammad Saad, Mikel Masarella 
e José Salazar, do francês Gilles Le-
clerc, o Festival conta com a ilustre 

presença do italiano Paolo Bonan-
no e sua esposa suíça Nicole Bo-
nanno.

Infelizmente, pelas condições 
climáticas severas, o festival de Ba-
lonismo de Torres deste ano teve 
de ser cancelado, mas ainda assim 
merece destaque a articulação de 
Fábio Lopes junto aos balonistas es-
trangeiros e em prol do Balonismo 
de Torres. (FONTE – Maiara Raupp 
– Assessoria Vereadora Carla Daitx)

Piloto de balão Fábio Lopes recebe Moção de 
Congratulação da vereadora Carla Daitx
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A Prefeitura de Torres, através 
da Secretaria de Turismo, junto 
com a Federação Gaúcha do Ba-
lonismo anunciaram na manhã de 
quinta-feira (02 de maio), o cance-
lamento do 34º Festival Interna-
cional de Balonismo. A prudente 
decisão vêm em conformidade 
com o decreto estadual nº 57.596, 
de 1º de maio de 2024, no qual o 
governador do Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite declara estado de 
calamidade pública no RS - afe-
tado pelos eventos climáticos de 
chuvas intensas ocorridos desde 
de 24 de abril.

Após o Estado do RS emitir o 

decreto, o prefeito Carlos Souza 
reuniu-se com todo o secretariado 
e com o presidente da FGB, Rogé-
rio Daitx, para avaliarem a situa-
ção. Em seguida, os participantes 
da reunião anunciaram o cancela-
mento do 34º Festival Internacio-
nal de Balonismo baseados com 
o respaldo jurídico do citado de-
creto. “Também neste encontro 
foi criada a Ação Festival Solidário 
que visa amenizar a difícil situação 
da população atingida pelas en-
chentes em nosso Estado”, desta-
cava a comunicação da Prefeitura 
de Torres.

Em meio a forte chuva, o tra-

dicional evento torrense chegou 
a iniciar na quarta-feira (1°), com 
os estandes de várias tendas (cul-
tural, ambiental, rural, etc) sendo 
montados e os portões abertos 
ao público. Em meio as condições 
adversas, inicialmente o Festival 
foi estendido pelos organizadores 
(até 07 de maio), na esperança de 
que o tempo pudesse estabilizar e 
possibilitar o voo dos balões. En-
tretanto, com o agravamento da 
instabilidade climática por todo o 
estado – e avanço das fortes chu-
vas na região de Torres -  a opção 
final foi pelo cancelamento nesta 
quinta.

BALONISMO

Cancelado o 34º Festival Internacional de 
Balonismo de Torres

Prefeitura de Torres , FGB e Actor lançam Ação Festival Solidário

A Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria de Turismo, 
em parceria com a Federação 
Gaúcha de Balonismo, lançaram 
na manhã desta quinta-feira (2 
de maio), a Ação Festival Soli-
dário que visa amenizar a grave 
situação da população de mu-
nicípios gaúchos atingidos pelas 
enchentes. A iniciativa foi anun-
ciada após encontro que contou 
com a participação do prefeito 
Carlos Souza, integrantes da co-
missão organizadora do 34 Festi-
val Internacional de Balonismo e 
o presidente da FGB, Rogério Dai-
tx. Também é parceira da Ação, a 
Associação das Construtoras e 
Incorporadoras de Torres-Actor.

“Em breve, servidores do Tu-
rismo, pilotos participantes do 
34º Festival e representantes da 
Actor vão entregar produtos de 
maior necessidade diretamente 

nos municípios mais prejudica-
dos. Os itens adquiridos pela Ac-
tor e os doados pela população 
em geral, serão encaminhados 
nas camionetas dos balonistas, 
as mesmas utilizadas pelas equi-
pes durante os voos”, destaca a 
Prefeitura de Torres.

Conforme o secretário de Tu-
rismo, Dérick Machado, a ati-
tude solidária criada neste 34º 
Festival, resulta da preocupação 
e sensibili-
dade dos in-
tegrantes da 
Ação, frente 
à situação 
difícil vivida 
atualmente 
no Estado. 
A população 
torrense que 
tiver condi-
ções de co-

laborar, pode entregar material 
de higiene pessoal, produtos de 
limpeza, roupas, alimentos, col-
chões, entre outros, no Centro 
Administrativo da Prefeitura des-
ta quinta até a próxima segunda-
-feira (dia 6). No primeiro ato da 
Ação do Festival Solidário serão 
encaminhados 20 toneladas de 
alimentos já obtidos durante o 
34º Festival de Balonismo (que 
acabou sendo cancelado)

No primeiro ato da Ação do Festival Solidário - que visa amenizar a grave situação da população de municípios gaúchos atingidos pelas enchentes 
- serão encaminhados 20 toneladas de alimentos já obtidos durante o 34º Festival de Balonismo (que acabou sendo cancelado)

Em meio as fortes chuvas que castigam o RS (e a região de Torres) evento foi cancelado em virtude do decreto estadual nº 57.596, de 1º de maio de 2024

Chuvas intensas e alagamentos também na região da Grande Torres
O Estado, inclusive a região da 

Grande Torres, foi atingido por chuvas 
intensas, alagamentos, inundações, 
riscos de desmoronamentos, que se 

intensificaram na quarta-feira (1°). Na 
região, comunidades do interior de 
Torres já se encontravam alagadas, 
assim como municípios da encosta da 

Serra e às margens de grandes rios, 
como Mampituba, Maquiné, Três For-
quilhas, estão entre as que enfrentam 
mais dificuldades e possuem comuni-

dades isoladas.
A maioria dos municípios da região 

– incluindo Torres, Arroio do Sal, Três 
Cachoeiras, Dom Pedro de Alcântara e 

Passo de Torres – decretaram suspen-
são das aulas municipais para sexta-
-feira (03). As aulas da rede estadual 
do RS também foram suspensas.

A empresa de vendas de 
ingressos Ticket Mais emitiu 
comunicado na quinta (02) 
aos que adquiriram ingressos 
de maneira antecipada on-li-
ne para o 34º Festival Interna-
cional de Balonismo de Torres 
– que acabou sendo cancela-
do em decorrência das con-
dições climáticas extremas e 
pelo decreto de Calamidade 
Pública no RS. “Para garantir 

uma experiência transparente 
e eficiente”, a empresa Ticket 
Mais veio a público fornecer 
informações sobre o processo 
de reembolso dos ingressos 
do evento, conforme descrito 
abaixo:

– Prazo de até 7 dias úteis 
para cancelamento dos in-
gressos a partir da data de so-
licitação

– Compras realizadas pelo 
site Ticketmais:

– Para compras efetuadas 
através do site Ticketmais, o 
reembolso será processado 
da seguinte maneira:

– Compras via PIX: O valor 
será estornado para a conta 
que realizou o PIX.

– Compras via cartão de 
crédito: O cancelamento será 
realizado e a operadora do 

cartão pode levar até 60 dias 
úteis para lançar o estorno na 
fatura do cartão.

– Compras via boleto: O va-
lor será devolvido via chave 
PIX de acordo com o cadastro 
do cliente.

– Compras realizadas nos 
pontos de venda físicos: Se 
o ingresso foi adquirido em 
um ponto de venda físico e o 
pagamento foi realizado via 

PIX ou cartão de crédito, por 
favor, preencha o formulário 
de solicitação de reembolso 
(anexando a imagem do in-
gresso). Faremos o necessário 
para processar o reembolso o 
mais rápido possível.

- Em caso de dúvidas ou ne-
cessidade de assistência, não 
hesite em entrar em contato 
com o site Ticket Mais (ht-
tps://ticketmais.com.br/) 

Informativo sobre Reembolso dos Ingressos do Festival Internacional de Balonismo
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Edição extra do Diário Oficial 
do Estado (DOE) da noite desta 
quarta-feira (1°/5) publica o De-
creto 57.596, que "declara esta-
do de calamidade pública no Rio 
Grande do Sul afetado pelos even-
tos climáticos de chuvas intensas" 
ocorridos a partir de 24 de abril 
de 2024. O decreto destaca que o 
RS é atingido por chuvas intensas, 
alagamentos, granizo, inunda-
ções, enxurradas e vendavais de 
grande intensidade, sendo classi-
ficados como desastres de Nível 

III - caracterizados por danos e 
prejuízos elevados.

Os eventos meteorológicos oca-
sionaram "danos humanos, com a 
perda de vidas, e danos materiais 
e ambientais, com a destruição de 
moradias, estradas e pontes, as-
sim como o comprometimento do 
funcionamento de instituições pú-
blicas locais e regionais e a interdi-
ção de vias públicas", descreve o 
decreto assinado pelo governador 
Eduardo Leite.

Com a entrada em vigor, fica 

decretado que órgãos e entidades 
da administração pública estadu-
al, observadas suas competên-
cias, prestarão apoio à população 
nas áreas afetadas em decor-
rência dos eventos. O Decreto 
57.596, que vigorará por 180 dias, 
também usa o padrão da Codifi-
cação e Classificação Brasileira de 
Desastres (Cobrade), informan-
do que o Estado atingiu o código 
1.3.2.1.4 (chuvas intensas dentro 
de tempestades). (Texto: Ascom 
Casa Civil)

GERAL

Governo do RS decreta estado de calamidade 
pública por conta das tempestades e cheias no RS

Lula garante recursos para o Rio Grande do Sul, 
atingido por temporais e enchentes

Fonte: Agência Brasil
_________________

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou, nesta quinta-feira (2), que não 
faltarão recursos do governo federal no 
socorro à população do Rio Grande do Sul 
e na reconstrução de municípios gaúchos 
atingidos por tempestades e enchentes 
desde o início da semana.

Lula e uma comitiva de ministros de-
sembarcaram quinta-feira (02) em Santa 
Maria (RS) para reunião de trabalho com o 

governador do estado, Eduardo Leite, que 
classificou a situação como o pior desastre 
climático da história do Rio Grande do Sul.

“Tudo que estiver no alcance do gover-
no federal, seja através dos ministros, seja 
através da sociedade civil ou seja através 
dos nossos militares, vamos dedicar 24 
horas de esforço para que a gente possa 
atender as necessidades básicas do povo 
que está isolado por conta da chuva”, dis-
se Lula, após a reunião.

“No primeiro momento, a gente só 
tem que salvar vidas, a gente só tem que 

cuidar das pessoas. No segundo momen-
to, a gente vai ter que cuidar de fazer 
uma avaliação dos danos e, a partir daí, 
começar a pensar em como encontrar o 
dinheiro para que a gente possa reparar 
esses danos”, acrescentou o presidente, 
prestando solidariedade ao povo gaúcho e 
às famílias das vítimas.

A tragédia no estado está associada a 
correntes intensa de vento, a um corredor 
de umidade vindo da Amazônia, aumen-
tando a força da chuva, e a um bloqueio 
atmosférico, devido às ondas de calor.

Lula e uma comitiva de ministros desembarcaram quinta-feira (02) em Santa Maria (RS) para reunião de trabalho com o governador do estado, 
Eduardo Leite, que classificou a situação como o pior desastre climático da história do Rio Grande do Sul.

Na região de Torres
Na manhã desta quinta-feira 

(02) , no município de Arroio do 
Sal, a força de um riacho rompeu 
trecho da rodovia Interpraias, en-
tre os balneários Pérola e Ibiqui e 
um carro caiu na cratera.

Comunidades do interior de 
Torres, como Pirataba, Areia 
Grande, João XXIII, são algumas 
que enfrentavam dificuldades 

com enchentes e extravasa-
mento de rios. Mais pra região 
central, a Estrada do Normélio 
chegou a ser bloqueada parcial-
mente - com alagamento e bura-
cos se formando na via.

Municípios da encosta da Ser-
ra - como Mampituba, Três For-
quilhas, Maquiné, Morro Azul 
em Três Cachoeiras, Morrinhos 

do Sul e Praia Grande, no Sul ca-
tarinense - são os mais afetados 
com as cheias dos rios alagando 
propriedades inteiras e se apro-
ximando de muitas residências. 
Morrinhos do Sul, no começo 
de tarde da quinta-feira, estava 
isolado, sem acesso por Três Ca-
choeiras, Praia Grande/SC ou São 
João do Sul/SC.

Fortes chuvas vêm castigando o Rio Grande do Sul 
(Foto: Reprodução/RBS TV)

Rio Mampituba subiu na Altura do Balneário do Bira, em Praia 
Grande (SC)

FOTO – Ricardo Stuckert/ PR

Perdas humanas devem ser ainda maiores
O último balanço das autorida-

des locais na tarde de quinta-feira 
(02) registrava 24 mortes, além de 
dezenas de feridos. Até as 16h de 
quinta eram 147 municípios afeta-
dos e 14,5 mil moradores fora de 
casa – 4.599 em abrigos e 9.993 de-
salojados (na casa de familiares ou 
amigos). 

De acordo com o governador do 
RS, Eduardo Leite, esses números 

eram  preliminares e deverão su-
bir. O foco das ações é no resgate 
das pessoas. “Lamentar desde já 
todas as mortes que ainda não fo-
ram registradas e que serão muitas, 
infelizmente, por conta de desliza-
mentos e de pessoas que estão a 
48 horas em localidades que estão 
inacessíveis já pedindo resgate. A 
gente está se esforçando para che-
gar em cada um dos locais”, disse, 

informando que 204 municípios 
estão com maior risco em razão da 
elevação dos níveis dos rios e do 
perigo de deslizamento de terras.

Segundo Leite, a cota de inun-
dação deve chegar a 4 metros (m) 
na sexta (3/05) e, dependendo da 
direção dos ventos que podem es-
coar melhor ou podem representar 
as águas no Guaíba, pode chegar a 
4,20m. Em novembro do ano passa-

do, o nível do rio chegou a 3,46m, 
na pior cheia desde 1941. “Peço às 
pessoas que saiam das localidades 
de risco, saiam das suas casas de 
forma ordenada enquanto é tempo 
para isso, para nós salvarmos vidas 
nesse momento”, disse o governa-
dor.

Desde o início da crise, o gover-

no federal se mobilizou para apoiar 
as ações emergenciais, de socorro 
à população. Militares das Forças 
Armadas têm auxiliado nas ações 
de busca e resgate de vítimas e na 
desobstrução de estradas, além de 
distribuição de alimentos, colchões, 
água e a montagem de postos de 
triagem e abrigos.

Aulas de sexta (03) suspensas também na região de Torres
O governador Eduardo Leite 

decretou estado de calamidade 
pública diante dos estragos cau-
sados pelos eventos climáticos. As 
aulas de sexta-feira (03) nas esco-
las estaduais  (bem como as aulas 
municipais em diversos municí-
pios, incluindo Torres, Três Cacho-

eiras, Dom Pedro de Alcântara, Ar-
roio do Sal e Passo de Torres) em 
foram suspensas. 

Havia ainda 139 trechos em 60 
rodovias com bloqueios totais e 
parciais, entre estradas e pontes, 
conforme atualização das 18h, 
além de vários municípios com 

problemas no abastecimento de 
alimentos, água, energia elétrica e 
telefonia. Os temporais castigam o 
Rio Grande do Sul desde segunda-
-feira (29) e a previsão é que o vo-
lume de chuvas continue elevado 
nos próximos dias.

O estado gaúcho vem sofrendo 

com ciclos cada vez mais recor-
rentes de intempéries climáticas. 
No segundo semestre do ano pas-
sado, enchentes provocadas por 
fortes chuvas fizeram transbordar 
o Rio Taquari, em uma das piores 
cheias em décadas, e deixaram 
um rastro de destruição, perdas 

materiais e cerca de 50 mortes.“É 
o segundo [evento] em um ano 
que acontece, então é preciso 
que a gente comece a ficar preo-
cupado em cuidar do planeta Ter-
ra com muito mais carinho, com 
muito mais amor”, disse o presi-
dente Lula. 
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Termina no dia 10 de maio o 
prazo para as praias, marinas e 
embarcações que desejam con-
correr à premiação Bandeira Azul. 
O programa é um reconhecimento 
internacional concedido a inscritos 
que comprovam seu compromisso 
com o meio ambiente, segurança, 
educação e turismo sustentável. 
Para se qualificar para a Bandeira 

Azul, uma série de critérios com 
foco em gestão ambiental, quali-
dade da água, educação ambiental, 
segurança e serviços, turismo sus-
tentável e responsabilidade social 
devem ser atendidos, mantidos e 
comprovados anualmente. Até o 
momento, o Brasil conta com 31 
praias e 11 marinas premiadas com 
o selo Bandeira Azul.

OPINIÃO - Penso que a Praia da 
Guarita e a Praia Itapeva (Parque) 
poderiam se inscrever. Trata-se de 
mais uma credencial para integrar 
o currículo delas, deixando-as mais 
conhecidas por serem mais natu-
rais, uma tendência de Turismo 
para os anos futuros. E deixando 
uma espécie de protocolo de pro-
teção para que se mantenham com 

o título. O Ministério do Turismo 
apoia o programa institucional-
mente desde 2008, além de com-
por o júri nacional do programa. E 
o link para inscrição e formulário 
é https://bandeiraazul.org.br/re-
gistro/.  O Manual do Candidato 
pode ser acessado após o registro 
no site.

 Olho no lance.  

INSCRIÇÕES PARA O PRÊMIO PRAIA BANDEIRA AZUL ESTÃO ABERTAS

As Câmara de Vereadores de todo 
o Brasil estão tendo de fazer leis 
que projetam os salários dos   parla-
mentares municipais para a próxima 
legislatura, ou seja, eles projetam o 
que será o salário para os anos de 
2025/2028, onde podem ou não 
estar presentes após a decisão das 
urnas de outubro.

Penso que a importância parti-
cipativa na política da sociedade 
deveria ser invertida: ou seja, as ci-
dades e os poderes executivo e le-
gislativos locais fossem mais impor-
tantes (em poder e remuneração) 
que os poderes e a remuneração 
das Assembleias Legislativas estadu-
ais, por exemplo.  Leis estaduais são 

inócuas, por conta de a Constituição 
brasileira não permitir que sejam 
feitas leis estaduais que mexem com 
a economia e com os costumes. In-
clusive, acho que se fossem elimina-
dos os estados federativos do Brasil, 
a sociedade só ganharia. 

Penso também que o poder e a 
remuneração dos agentes políticos 

executivos e legislativos do Brasil 
todo (Brasília) também deveriam 
diminuir. No final a pirâmide de po-
der deveria ser invertida, transfor-
mando o paraíso dos magnatas do 
poder em Brasília em um ponto de 
trabalho ideológico e pontual, ao 
passo que as cidades fossem trans-
formadas em locais onde os recur-

sos financeiros e as decisões fossem 
maiores e mais importantes, conse-
quentemente transformando o tra-
balho do vereador coisa fundamen-
tal para o dia a dia das pessoas, já 
que é  NAS CIDADES  o local onde a 
sociedade vive,  não  nos escritórios 
projetados por arquitetura futurista 
de Brasília. 

INVERSÃO DA PIRÂMIDE

Um atrativo que tem levado mi-
lhares de turistas para o litoral nor-
te de São Paulo  é a  contemplação 
das baleias. Elas são simpáticas, 
acrobáticas, dóceis, brincalhonas 
e encantam os turistas que vem 
buscando, por exemplo, a região do 

Litoral de São Paulo no período do 
no inverno. 

“Esse segmento traz benefícios 
para a região que vão muito além 
de emprego e renda para a popula-
ção:  Ajuda a criar uma consciência 
sobre a importância da preservação 
da nossa fauna marinha e mobiliza 
as pessoas em benefício e apoio às 
causas de preservação do meio am-
biente”, ressalta Júlio Cardoso, do 
Projeto Baleia à Vista, para o site do 
Ministério do Turismo do Brasil.

 OPINIÃO: A cidade de Torres tem 

como orga-
nizar junto 
a iniciativa 
privada esta 
espécie de 
produto tu-
rístico. Fo-
mentar para 
que seja im-
plementado 
saídas de 
barco para var as baleis daqui no 
inverno – no nosso caso as Baleias 
Francas, poderia ser um atrativo 

para movimen-
tar o turismo na 
baixa estação. 
O barco pode-
ria aproveitar 
e mostrar – de 
longe - a Ilha dos 
Lobos Marinhos 
para o turista, 
a p r ov e i ta n d o 
uma APA do tipo 
que só tem aqui.  

Montar uma estação de visualiza-
ção das baleias (e da Ilha dos lobos) 
em cima do Morro do Farol (como 
já teve em tempos atrás), seria ou-
tra forma dos turistas buscarem a 
cidade, formando um pacote: apre-
ciação por mar e por terra. 

A observação dos animais acon-
tece em mais de 100 países, geran-
do uma receita anual de quase 2,5 
bilhões de dólares. No Brasil, a ati-
vidade atrai cerca de 10 mil turistas 
por ano e movimenta aproximada-
mente R$ 3 milhões na economia 
nacional, sem contar os impactos 
indiretos nas comunidades locais.

OPINIÃO

A taxa de desocupação no 
Brasil do primeiro trimestre de 
2024 ficou em 7,9%. O resulta-
do representa uma elevação de 
0,5 ponto percentual em relação 
ao trimestre encerrado em de-
zembro de 2023 (7,4%). Apesar 
da alta, o índice do primeiro tri-
mestre é o menor para o período 
desde 2014, quando alcançou 
7,2%. Os dados fazem parte da 
Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (Pnad), divulgada 
nesta terça-feira (30) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Es-

tatística (IBGE). A taxa média de 
desemprego em janeiro, feverei-
ro e março ficou abaixo dos 8,8% 
do primeiro trimestre de 2023.

 OPINIÃO - Penso que a polí-
tica protetora do trabalhador 
aplicada no Brasil acaba sendo 
geradora de desemprego. A lei, 
ao exigir penduricalhos obriga-
tórios e limitações de autonomia 
nas regras de relação trabalho & 
trabalhador prejudica, ao final,  
o próprio trabalhador. 

O governo aproveita a atitude 
protetora criada através da  CLT 

por Getúlio Vargas, na 1ª meta-
de do século passado,  e calca 
impostos e taxas com o discurso 
de proteção ao trabalho, mas 
que na verdade  acaba pegando 
para si mais de metade dos re-
cursos dos benefícios retirados 
na fonte das empresas em nome 
do trabalhador  para os cofres 
públicos. 

Mitigar o desemprego, portan-
to, para mim, seria livrar o traba-
lhador e o trabalho de amarras. 
A vaga e a remuneração das va-
gas são medidas natural e livre-

mente pelo mercado e pela rela-
ção saudável da lei da oferta X 
procura. A exploração já é regra-
da pela relação do trabalho es-
cravo, àquele que o empregador 
acaba prendendo o trabalhador 
no emprego pela falta de alter-
nativa do mesmo de largar o tra-
balho ou de exigir esforço físico 
acima da salubridade humana.

Criar regras e taxar pendurica-
lhos nos empregos só serve em 
minha opinião para DIMINUIR 
as vagas e para incentivar o tra-
balho sem registro (atualmente 

maior do que o com registro em 
minha avaliação), o que acaba 
dando brechas maiores para ex-
ploração, de ambos os lados. 

Penso que as leis trabalhistas 
brasileiras, afinal, como outras 
várias leis estão servindo mais 
para dar emprego para juízes, 
tribunais e advogados desta ma-
téria legal. Mitigar ao máximo 
estas leis, portanto, também di-
minuiria o custo Brasil pago para 
sustentar os processos trabalhis-
tas desta nossa lei quase hedion-
da.  

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

DIMINUIR O DESEMPREGO É DESONERAR A LEI TRABALHISTA

BALEIAS ENCANTAM TURISTAS NO INVERNO

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Multiplicação exagerada de tilápias na lagoa do 
Violão motiva Indicação Parlamentar em Torres

Estará tramitando na Câmara Mu-
nicipal de Vereadores de Torres a 
INDICAÇÃO 177/2024, de autoria do 
vereador Jacó Miguel (PDT) que pede 
providências à prefeitura de Torres, 
através da secretária do Meio Am-
biente, no sentido de realizar   estudo 
de Impacto Ambiental sobre o “cres-
cente cardume de tilápia que predo-
mina na Lagoa do Violão, já que é um 
peixe exótico”.

“TILÁPIA: Ordem - Cichliformes; 
Família - Cichlidae. Lagoa do Violão, 
Torres, RS:  Relatos e informações 
de diferentes pessoas, pescadores e 
amigos com experiências e conhece-
dores da fauna litorânea AFIRMAM já 
existir um considerável cardume de 
Tilápias na Lagoa do Violão”,  inicia o 

texto da Indicação do vereador. 
Na justificativa, também no corpo 

do documento formalizado, o autor 
afirma que “as Tilápias são peixes 
que apresentam elevada reprodução, 
logo infestando ambientes propícios 
ao crescimento dos cardumes”. E que 
“são peixes exóticos à fauna brasileira 
por serem do continente africano”.

A seguir o vereador defende ainda 
que “a Lagoa do Violão, hoje na sua 
definição desde a ocupação urbana 
da cidade ao redor do magnífico es-
pelho d'água, a fez consolidar suas 
margens e sua importância como 
um ambiente da vida silvestre, como 
berçário de diferentes espécies de 
peixes e outros animais, bem como 
paradouro e passagem de diferen-

tes aves que cruzam regiões”. E que 
a Informação que uma determinada 
espécie está a se reproduzir de forma 
acelerada e exagerada e a predomi-
nar sobres as outras, ainda tendo sua 
natureza diferente por ser espécie 
oriunda de outro continente, por-
tanto EXÓTICA, seria “para o bem de 
todos os outros seres vivos que vivem 
na Lagoa do Violão, motivo a nos pre-
ocupar e entender o desequilíbrio, a 
evolução do assunto”. 

Jacó Miguel encerra sua justificati-
va afirmando que seria oportuno que 
que se iniciem estudos para verificar 
o teor dos fatos. E, se assim for cons-
tatado, a administração caminhar no 
sentido de elaborar medidas de con-
trole sobre o cardume. 

Vereador Jacó Miguel alerta que  a espécie apresenta elevada reprodução,  infestando ambientes e, ainda, que são peixes exóticos à fauna brasileira 

Vereador Rogerinho pede regramento para proteção 
das capivaras na beira do Rio Mampituba

Na tribuna da Câmara de 
Torres da última segunda-fei-
ra (29) o Vereador Rogerinho 
Jacob falou que temos um 
novo ponto turístico se con-
solidando em Torres, que é o 
espaço das capivaras, o qual 
todos devemos preservar 
com a finalidade de proteger 
estes animais e de manter 
a relação segura e saudável 
entre homem e animal sil-
vestre. Para ele, faz-se ne-
cessário regramentos a fim 
de evitar que - por falta de 
informação, por curiosidade 
ou por descuido das pessoas 

- algum animal possa vir a ser 
atropelado, ou se assustar e 
reagir de forma inesperada 
seja para proteger seu filho-
tes (ou a si mesmo).

Por isso, Rogerinho fez In-
dicação Nº 189/2023 onde 
solicitou a Prefeitura que o 
espaço compreendido entre 
a Rua Plínio Kroeff e Don Pe-
dro II, na beira do Rio Mam-
pituba, seja sinalizado com 
placas indicando ser área de 
preservação com a presença 
de capivaras. Estes animais 
adotaram o lugar e ali se 
tornou um espaço bastante 

visitado por turistas e mo-
radores. Devido a presença 
constante de muitas pessoas, 
as capivaras estão se sentin-
do confiantes com elas. Po-
rém, o Vereador evidencia 
que são animais silvestres 
e que não se deve encostar 
neles nem se aproximar ex-
cessivamente - como tem 
sido visto muitas pessoas 
passarem a mão nas capiva-
ras e também fazerem selfies 
com elas. Também enfatiza 
que não se deve fornecer 
alimentos às capivaras, pois 
elas encontram alimentação 

apropriada ali na natureza. 
Na Indicação feita por Ro-

gerinho também consta a 
colocação placas educativas 
orientando a população, vera-
nistas e turistas a "Não apro-
ximar animais domésticos 
das capivaras"; "Presença de 
capivaras na pista", "Reduza 
a velocidade", “Não alimente 
as capivaras, "Ao avistar ani-
mal na pista, desligue o motor 
e os faróis e aguarde o ani-
mal realizar a sua travessia" 
e "Não deixe lixo no local". 
(FONTE – Fabi Corrêa, Gabi-
nete do Vereador Rogerinho)

Na imagem várias tilápias mortas na lagoa, no ano de 2019 
(foto: San Lopes)

Capivaras próximo às margens do Rio Mampituba

Cágado da Lagoa do Violão com anzol cravado na boca 
é jogado vivo em lixeira na Praça XV de Novembro

No sábado (27 de abril) um senhor 
se aproximou de uma lixeira na Praça 
XV de Novembro, no Centro de Tor-
res, para largar seu lixo e teve uma 
surpresa quando avistou, no fundo 
da lixeira, um cágado vivo, ferido na 
boca com um anzol de pesca. Graças 
ao senhor que o enxergou, este cá-

gado foi recolhido do fundo da lixei-
ra - e este mesmo senhor conseguiu 
fazer a retirada do anzol e para de-
volver o indefeso animal para a Lagoa 
do Violão. 

Tudo indica que o cágado foi víti-
ma da pesca criminosa na Lagoa do 
Violão, fato que tem acontecido prin-

cipalmente 
nas ma-
d r u g a d a s , 
s e g u n d o 
comunicado 
do grupo 
G u a rd i õ e s 
da Natureza 
de Torres. 
“Não bastas-
se ter ferido 
o animal 

com o anzol, o criminoso ainda o le-
vou até uma lixeira na Praça XV e o 
atirou lá dentro, tentando desta for-
ma tirar do animal qualquer chance 
de sobrevivência, pois é impossível 
um cágado conseguir sair do fundo 
da lixeira”. 

É proibido pescar na Lagoa do 
Violão e outros cágados e tartarugas 
já foram avistados e fotografados na 
Lagoa com anzóis cravados na boca, 
bem como também já foram recolhi-
dos animais mortos devido às con-
sequências dos ferimentos causados 
por anzóis. Por esta razão, pede-se a 
consciência da população sobre as 
mazelas decorrentes da pesca irre-
gular junto a lagoa central de Torres. 
(Com informações de Grupo Guardi-
ões da Natureza)
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Após dois meses de filmes La-
tino-americanos do 10º Ciclo de 
Filmes de Expressão Ibero-Ame-
ricana, se inaugura na próxima 
segunda feira um novo ciclo de 
audiovisuais que é uma home-
nagem em vida a um cineasta 
que durante décadas procurou, 
nos seus filmes e nas suas inter-
venções públicas, dar a voz aos 
assalariados: Ken Loach.

Foi ele que ao saber de uma 
reivindicação sindical de traba-
lhadores de um festival italiano 
reclamando da precarização do 

trabalho, assédio e demissões, 
se recusou a receber, neste fes-
tival, o prêmio para o conjunto 
da sua obra: “Como poderia eu 
não responder a um pedido de 
solidariedade dos trabalhadores 
que foram demitidos por luta-
rem pelos seus direitos?”, ques-
tionou.

De fato, com seus filmes, mas 
também com o seu exemplo de 
artista militante, Loach ensina 
que a empatia e a solidarieda-
de são os primeiros passos para 
construir um futuro melhor para 

todos.
A sessão inaugura o ciclo de 

maio “Thank U, Ken” que será 
programado todas as segundas 
feiras, às 20h na Sala Gilda e 
Leonardo (Rua Cincinato Bor-
ges 420, Up Idiomas, Centro de 
Torres), com a organização do Ci-
neclube Torres - Associação sem 
fins lucrativos, Ponto de Cultura 
pela Lei Cultura Viva e Ponto de 
Memória pelo IBRAM, em ativi-
dade desde 2011, contando com 
a parceria e o patrocínio da Up 
Idiomas Torres.

CULTURA 

“Pão e Rosas” abre o ciclo de maio do Cineclube 
Torres inteiramente dedicado à obra de Ken Loach

Filme será exibido na próxima segunda dia 6, às 20h, na Sala Audiovisual Gilda e Leonardo.  Uma homenagem a um dos mais velhos cineastas 
ainda em atividade, com um percurso artístico marcado por um cinema engajado e militante em favor das classes mais desfavorecida

Sobre o filme
Em “Pão e Rosas” o foco está 

exatamente na precarização do 
trabalho assalariado pelas com-
panhias de limpeza dos grandes 
escritórios de Los Angeles (EUA). 
Exatamente onde se multiplica o 
capital, trabalhos essenciais são 
entregues a empresas que utili-
zam mão de obra de imigrantes 
legais ou ilegais, de precários, 

num clima de assédio e redução 
de direitos trabalhistas

Maya (Pilar Padilha) e Rosa, 
são duas irmãs, imigrantes me-
xicanas vivendo nos Estados Uni-
dos que trabalham como faxinei-
ras em um prédio comercial. Suas 
vidas se cruzam com Sam (Adrian 
Brody), um ativista norte-ameri-
cano que luta pelos direitos dos 

oprimidos. Rosa e Maya abra-
çam a causa e se engajam na luta 
contra os patrões, o que acaba 
naturalmente pondo em risco o 
emprego, a família e até mesmo 
o direito de permanência em ter-
ritório estadunidense.

O filme baseia-se em fato ve-
rídico ocorrido no importante 
centro comercial de Los Angeles 

(Century City's Office) em maio 
de 1990, quando cerca de 500 
a 700 trabalhadores e trabalha-
doras do setor de limpeza dos 
prédios comerciais da região, 
grande parte deles mulheres 
e imigrantes ilegais, decidiram 
entrar em greve reivindicando 
melhores salários, mas também 
mais visibilidade e consideração, 

as rosas do slogan sindical e títu-
lo do filme.

“Pão e Rosas” (Bread and Ro-
ses) ganhou o prêmio de "Me-
lhor Filme Europeu" no Festival 
do Rio em 2000 e é apontado 
como subsídio audiovisual indis-
pensável para análise da temáti-
ca da precarização e da opressão 
feminina no trabalho.

Imagem do filme ‘Pão e Rosas’, de Ken Loach

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

 

 
 

Convite 
 

A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da 

Fazenda convida a população para participar da Audiência Pública que se realizará às 

14 horas do dia 09 de maio de 2024, no auditório da Prefeitura em atendimento ao 

Artigo 9° da Lei de Responsabilidade Fiscal, referente ao 1° quadrimestre do exercício 

de 2024. 

 

 

Um amor poderoso, 
disposto a romper cos-
tumes e regras. Assim 
é descrito o romance 
de “O Náufrago”, novo 
livro da escritora Sílvia 
Meirelles Kaercher, 
publicado pela editora 
Cinco Gatas. O evento 
de Lançamento será 
no dia 23/05, a partir 
das 18 horas, no Dado 

Bier FoodHall  (Bourbon Sho-
pping Country), em Porto 
Alegre.

O romance, uma ficção 
histórica, narra com delica-
deza e poesia o encontro 
entre dois jovens de culturas 
e vivências distintas, nos pri-
mórdios da chegada dos eu-
ropeus às terras brasileiras. O 
livro dá cor e voz a uma lenda 
da cidade de Torres, sobre a 
origem da Lagoa do Violão.

Sílvia conta que a inspira-
ção para “O Náufrago” sur-
giu da vontade que tinha de 

retratar a cultura indígena e 
para isso resgatou a memória 
torrense. “Fui professora do 
município, por vários anos, 
e amava contar as lendas da 
cidade para os meus alunos 
da Praia Paraíso. Ao pensar 
em um enredo para histó-
ria, lembrei da emocionante 
lenda de Ocarapoty e Puiara. 
Estudar e pesquisar para es-
crever este livro me trouxe 
grandes ensinamentos, não 
apenas sobre a História e a 
Geografia da região, mas, 
sobretudo, a respeito da pre-

sença indígena guarani no li-
toral norte do Rio Grande do 
Sul e sul de Santa Catarina.”

Em “O Náufrago” o jovem 
espanhol Sebastian Diaz so-
fre um acidente e acorda em 
uma praia inóspita do sul do 
Brasil. Ele é socorrido pela 
valente neta do cacique ca-
rijó e vai viver um amor que 
precisará vencer preconcei-
tos, regras firmes e diferen-
ças sociais. Um amor lendá-
rio, capaz de alterar a paz da 
aldeia e o destino dos dois 
amantes.

A lenda da Lagoa do Violão é tema 
do novo livro de autora gaúcha

Sobre a Autora
Sílvia Meirelles Käercher nas-

ceu em Novo Hamburgo/RS, 
em 1973, onde se formou em 
Magistério. Já foi professora em 
Torres e hoje mora em Porto 
Alegre/RS. É casada e tem qua-
tro filhos. Suas narrativas giram 
em torno dos relacionamentos 
amorosos e gosta de finais sur-
preendentes.

Lançou seu primeiro livro em 
2011, “Carola” (Ed. Novitas), 
obra que lhe rendeu o prêmio 
de Revelação Literária da cida-
de de Torres/RS. Atualmente, 

tem 17 livros publicados, sendo 
“O Náufrago” sua 11ª publicação 
pela editora Cinco Gatas, com 
destaque para a duologia histó-
rica “O Farrapo” e o romance de 
fantasia “Entre Luas”.

VENDA: "O Náufrago” (212 
páginas) está disponível pelo site 
da Editora Cinco Gatas.

https://www.cincogatas.com.
br/product-page/o-n%C3%A1u-
frago

Valor promocional de pré-ven-
da (até 10/05): R$ 49.90
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Em quatro meses, o Litoral 
Norte gaúcho já enfrenta um 
surto alarmante de dengue em 
2024, com um recorde de casos 
registrados. De acordo com os 
dados divulgado pelo painel de 
arboviroses da Secretaria Esta-
dual da Saúde (SES), os 23 muni-
cípios da região  já acumulavam 

696 diagnósticos positivos da 
doença entre 1° de janeiro e 1° 
de maio de 2024  .

Esse recorde representa qua-
se  8 vezes o número de casos do 
que os registrados na região em 
2023 inteiro, quando foram 88. 
O número é ainda 5 vezes e meia 
maior do que os diagnósticos em 

todo 2022 (quando foram regis-
trados 124 casos)

Outro comparativo demons-
tra ainda mais a escalada recen-
te da dengue no Litoral Norte 
Gaúcho: o número de diagnós-
ticos até 1° de maio é  quase o 
triplo do total de casos confir-
mados ao longo de nove anos, 

de 2015 a 2023, que 
somaram 242 na re-
gião. Além dos casos já 
confirmados em 2024, 
na data havia outros 
963 em fase de investi-
gação no Litoral Norte, 
aguardando resulta-
dos de exames.

GERAL

Recorde alarmante demonstra escalada no número 
de casos de dengue em Torres e no litoral norte 

Aberta consulta pública sobre zoneamento ambiental do Litoral Norte
O governo do Estado do RS, 

através da Secretaria do Meio 
Ambiente e Infraestrutura 
(Sema), liberou Consulta Pública, 
com objetivo de colher manifes-
tações em relação à Minuta das 
Diretrizes Ambientais para os 
municípios do Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul. A medida é 
consequência de movimento ini-
ciado em julho do ano passado, 
em reunião promovida pela Fren-
te de Desenvolvimento do Litoral 
Norte, liderada pelo deputado 
Luciano Silveira, na sede da Amli-
norte (Associação dos Municípios 
do Litoral Norte), em Osório, com 
a secretária Marjorie Kauffmann.

A consulta estará disponível 
aos interessados até o dia 22 
de maio e poderá ser acessada 
através do link https://sema.rs.
gov.br/consulta-publica-diretri-
zes-ambientais-do-litoral-norte, 
com a devida identificação do 
participante. O deputado Lucia-
no Silveira apela à população 
para que se integre à iniciativa. 
“É extremamente importante a 
contribuição de todos para que a 
minuta sugerida pelos técnicos e 
pesquisadores possa se adequar 
às necessidades efetivas da re-
gião”, afirmou o parlamentar.

O Documento com as Diretri-
zes Ambientais para os Municí-

pios do Litoral Norte do Rio Gran-
de do Sul é bastante completo 
- contando com muitas informa-
ções sobre os diferentes ambien-
tes do Litoral Norte Gaúcho. Trata 
do conjunto de características do 
território, Principais elementos 
do ambiente e aspectos atuais 
mais relevantes decorrentes da 
ação antrópica, bem como ações 
estratégicas que devem orientar 
as formas de uso e ocupação do 
Litoral Norte. Este documento 
pode ser acessado na íntegra em 
https://sema.rs.gov.br/upload/
arquivos/202404/25145734-di-
retrizes-ambientais-litoral-norte-
-final-removed.pdf 

O número de diagnósticos até 1° de maio eram quase o triplo do total de casos confirmados ao longo de nove anos, de 2015 a 
2023. Torres é a cidade com mais casos na região, já tendo 188 casos confirmados em 2024.

Torres é o município com mais casos 
Até dia 1° de maio, dos 23 muni-

cípios do Litoral Norte, apenas dois 
não registravam casos da doença em 

2024: Capivari do Sul e Tavares. Os 
municípios mais afetados até o mo-
mento são: Torres, com 188 casos 

confirmados e 148 em investigação; 
Imbé, com 117 confirmados e 292 em 
investigação; Capão da Canoa, com 

109 confirmados e 1 em 
investigação; Santo Antônio da Pa-
trulha, com 82 confirmados e 29 em 

investigação; e Tramandaí, com 75 
confirmados e 326 em investigação.  
(Com informações do Governo RS)

A partir desta quinta-feira (02 de 
maio), a vacina contra a Influenza 
2024 estará disponível para toda a 
população em geral, a partir dos seis 
meses de idade. A vacinação em Tor-
res iniciou em 25 de março, disponível 
para as pessoas pertencentes aos gru-
pos prioritário . Agora, a Secretaria da 
Saúde disponibiliza para todos acima 
dos seis meses. O período da Campa-
nha vai até dia 31 de maio.

Os interessados devem compare-
cer com a carteira de vacinação, do-
cumento de identidade e cartão SUS. 
Conforme a Secretaria, esta também é 
uma ótima oportunidade para as pes-

soas revisarem sua carteira de vacinas 
para verificarem sua situação vacinal. 
CRIANÇAS MENORES DE 6 ANOS É 
OBRIGATÓRIO APRESENTAÇÃO DE 
CARTEIRA DE VACINAÇÃO a fim de ve-
rificar doses anteriores, crianças dessa 
idade e que nunca vacinadas para gri-
pe recebem DUAS DOSES, e esse regis-
tro não era feito via sistema, portanto, 
o registro de doses anteriores existe 
apenas na carteirinha de vacinação, e 
por isso se faz necessário a apresenta-
ção desse documento.

Até o dia 31 de maio será este o ho-
rário de atendimento nas Unidades de 
Saúde par vacinação:

O imunizante estará disponível em 
todos os ESFs do município, das 8h às 
12h e das 13h às 16h30min, inclusive 
nos horários estendidos:

• Benini: Terças, das 17h às 
19h30min;

• Alberto: Quartas, das 17h às 
19h30min;

• São Braz, São Jorge e São Fran-
cisco: Segundas e Quintas, das 17h às 
19h30min;

• Central: Terças, Quartas e Quin-
tas, das 17h às 19h30min;

• Curtume: Terças e Quartas, das 
17h às 19h30min.

Vacina da Influenza está disponível para 
todos (acima dos seis meses) em Torres

Parque Itapeva (PEVA) preserva uma variedade de ambientes junto a 
costa de Torres

FOTO – Nuzeee/ Pixabay (em Agência 
Brasil)

Braço Morto do Rio Mampituba considerado impróprio para banho
O Instituto do Meio Ambien-

te do Estado de Santa Catarina 
(IMA) divulgou dia 26 de abril o 
relatório de balneabilidade refe-
rente ao mês de abril em Santa 
Catarina. De acordo com as co-
letas realizadas nos 238 pontos 
monitorados pelo Instituto no 
Litoral catarinense, 187 estão 
próprios para banho, o que re-

presenta 78,57%. 
No Passo de Torres, foram ana-

lisados dois pontos: Na Praia do 
Passo de Torres (altura da Rua 21 
de Maio)  a condição foi conside-
rada própria, mas o Braço Morto 
do Rio Mampituba foi considera-
do impróprio para o banho.  Na 
região extremo-sul catarinense, 
ainda foram considerados im-

próprios em Balneário Gaitova o 
Ponto Arroio da Praia das Gaivo-
tas (na foz do riacho com o mar), 
o ponto 5 da Praia de Baleário 
Rincão (na foz do arroio com o 
mar) e a foz do arroio em Balne-
ário Arroio do Silva (ponto 3). Em 
Florianópolis, dos 87 pontos ana-
lisados, 67 estão adequados para 
banho, o que equivale a 77,01%.
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No último dia 27, o PSD 
de Torres realizou um 

encontro no Restaurante Fur-
nas, na Praia da Cal, reunindo 
filiados e lideranças estaduais 
e municipais. Estiveram pre-
sentes: a ex-senadora e atual 
vice-presidente estadual do 
PSD-RS, Ana Amélia Lemos; 
a presidente municipal do 
partido, Dione Andréa dos 
Santos; a coordenadora do 
PSD Mulher de Torres, Mari 
Tramontes; o coordenador do 
PSD Jovem de Torres, Adrian 
dos Santos Garbellotto; o pré-
-candidato a prefeito, Nasser 

Samhan; além de represen-
tantes da administração mu-
nicipal. 

O destaque da noite foi a 
apresentação de várias candi-
daturas do partido, colocadas 
a disposição da agremiação 
para concorrer às vagas na Câ-
mara de Vereadores de Torres 
em outubro. Também vale res-
saltar a opção pela fundadora 
(e  presidente da sigla em Tor-
res), Dione Andreia dos Santos,  
em comemorar os 11 anos do 
partido já disponibilizando vá-
rios nomes de mulheres para 
concorrerem no pleito.   

POLÍTICA

PSD de Torres recebe Ana Amélia Lemos em evento 
de apresentação de candidaturas

Sigla torrense se destaca com mulheres candidatando-se e adianta apoio a Nasser Samhan no pleito para prefeito

Na frente Nasser (e), Ana Amélia e Dione

Mulheres do PSD se  colocando a disposição do partido 
para concorrer

Líderes municipais com Ana Amélia

Ana Amélia Lemos discursou no encontro partidário.

Prestigio  ao  PSD de Torres

Entre Ana Amélia e presidente da sigla Dione, o empresário Nasser Samhan
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Os Parças e Meia Boca fazem a final do Municipal 
de Futebol 7 Casa São Paulo 2024 em Torres

Na última sexta-feira (26/04) aconteceram 
os jogos da semifinal do Municipal de Futebol 
7 Casa São Paulo 2024 em Torres. Numa noite 
agradável e com grande presença de público 
na Arena Torres, os jogos foram equilibrados, 
com muitos gols e decisão nos pênaltis.

O primeiro jogo das semifinais foi entre 
São João e Os Parças. A equipe Os Parças saiu 
na frente e dominou o primeiro tempo, mas 
no segundo tempo o time da Vila São João 
se encontrou na partida e conseguiu a vira-
da. Mas no último lance do jogo o aguerrido 
time d’Os Parças conseguiu um empate he-
roico, e o jogo foi para os pênaltis. No final, 
com a vitória de 4 x 3 nas penalidades, Os 
Parças se classificaram para a grande final. O 
goleiro d’Os Parças, Henrique de Freitas foi 
eleito o melhor em campo. 

A outra Semifinal foi entre Boa União e 
Meia Boca, um jogo equilibrado onde ven-
ceu quem melhor aproveitou as oportunida-
des. O Meia Boca acabou vencendo por 3 a 
1, mas muito graças ao goleiro Paulo Cézar 
(eleito melhor da partida), que segurou pê-
nalti e outras boas chances que o Boa União 
teve de marcar.

Agora, tanto a disputa pelo terceiro lugar 
– entre São João x União – quanto a grande 
final entre Meia Boca x Os Parças ocorrerão 
na noite de 10/05 (uma sexta-feira), na Are-
na Torres (Av. Castelo Branco, 1180, fundos 
– Engenho Velho). A disputa pelo terceiro 
lugar será às 20h, e a finalíssima às 21h,  
quando será definido o grande campeão do 
Municipal de Futebol 7 Casa São Paulo 2024 
em Torres. 

Agroecologistas da região de Torres participaram de 
evento sobre cultivo e potencial das PANC

FONTE – Centro Ecológico
______________________

Em busca de conhecimento sobre a 
produção e o consumo de plantas alimentí-
cias não convencionais (panc), agricultoras, 
técnicos e técnicas da região estiveram em 
São Lourenço do Sul nos dias 23, 24 e 25 
de abril para participar do HortPanc.  Em 
sua sétima edição, o Encontro Nacional de 
Hortaliças Não Convencionais reuniu cerca 
de 400 pessoas das áreas de pesquisa, nu-
trição, saúde, universidades, gastronomia e 
empresas públicas ligadas ao Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa).

“O encontro lá foi maravilhoso, muito 
bom, muita informação mesmo, muitos nu-
tricionistas, chefs de cozinha, gente que já 
aprofundada no assunto”, descreveu Rosa-
ne Martins, do núcleo Três Passos da Asso-
ciação dos Colonos Ecologistas da Região de 
Torres (Acert). Com os novos conhecimen-

tos, a agricultora planeja aumentar o mix de 
produtos oferecido na Feira de Agricultores 
Ecologistas (FAE) em Porto Alegre.” Claro 
que não é tão novo na feira, mas é algo mais 
que a gente vai ter na banca”.

“Vai ser fonte de renda para os agricul-
tores”, destacou Nara Martins da Rosa, do 
grupo Ecotorres do José. Conforme as pa-
lestras e discussões que a agricultora parti-
cipou, num cenário de extremos climáticos, 
as panc resistem mais. “O clima, uma mu-
dança atrás da outra”. Alguns meses atrás, 
Nara tinha uma visão bem diferente das 
panc: achava que era só extrativismo, ou 
que eram inços que estavam na horta inco-
modando. A partir do encontro,  aprendeu 
que são plantas mais nutritivas.

Outro ponto observado pela agricultora, 
principalmente no trabalho dos chefs, é que 
a inclusão das panc na alimentação é grada-
tiva e cuidadosa. “Tem que saber preparar, 
fazer pratos. Não é só comer só aquilo ali, é 

misturar no teu alimento do dia a dia e ir in-
cluindo assim algumas coisinhas no teu dia 
a dia para ir acostumando”.

Momento de motivação
“É um momento legal, de motivação 

e de ver como a ponta das cozinhas, do 
mercado, está querendo panc”, destacou 
o técnico Cesar Volpato do Centro Ecoló-
gico. Como exemplo, ele citou a presença 
do Grupo Hospitalar Conceição (GHC) de 
Porto Alegre. “Não sei se contei bem, mas 
eram cinco ou sete mulheres, nutricionis-
tas, várias -  e o objetivo é conhecer mais, 
porque eles estão querendo panc dentro do 
hospital.

Cesar também ressaltou que 70% ou até 
mais do público do HortPanc era formado 
por mulheres. “O que a gente vê localmen-
te também. Quem tem um interesse, uma 
sensibilidade maior pelas panc são as mu-
lheres". (foto:Cesar Volpato)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secreta-
ria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 13a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Período 
Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, do dia 29 de abril 
de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), 
Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), 
Ver. Jacó Miguel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União 
Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 171, de 12 de abril de 2024, encaminhando respos-
ta ao Pedido de Informações nº 70/2024, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino.
Ofício nº 172, de 12 de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 40/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 173, de 12 de abril de 2024, encaminhando respos-
ta ao Pedido de Informações nº 62/2024, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino.
Ofício nº 176, de 15 de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 54/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 178, de 15 de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 15/2024, do Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja.
Ofício nº 179, de 17 de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 53/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 180, de 17 de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 79/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 182, de 17 de abril de 2024, encaminhando respos-
ta ao Pedido de Informações nº 50/2024, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino.
Ofício nº 183, de 17 de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 46/2024, do Ver. Rogério Evaldt 
Jacob.
Ofício nº 186, de 18 de abril de 2024, encaminhando solicita-
ção de dilação de prazo ao pedido de informação nº 84/2024, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 185, de 17 de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao ofício nº 184/2024 que reitera pedidos de informações.
Aditivo ao Termo de Convênio, do Poder Executivo, que enca-
minha Aditivo ao Termo de Convênio n° 01/2023.
Ofício nº 463, de 23 de abril de 2024, Justiça Eleitoral, infor-
mando que o Cartório Eleitoral de Torres estará aberto para 
atendimento no dia 1º de maio de 2024, com horário de atendi-
mento das 12h30min às 18h.
Ofício nº 469, de 24 de abril de 2024, Justiça Eleitoral, infor-
mando a realização de videoconferência com os partidos para 
tratar sobre o sistema de prestação de contas - SPCE e aspec-
tos técnicos da arrecadação e gastos na Prestação de Contas 
nas Eleições de 2024, do dia 14 de maio de 2024, às 17h, com 
transmissão no canal do TRE-RS no Youtube.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª SESSÃO
Emenda nº 01/2024, dos vereadores Carla Rodrigues Daitx, 
Moisés Trisch e Jacó Miguel Zeferino, ao art 7º do Projeto de 
Resolução nº 01/2024, que institui o código de ética e decoro 
parlamentar da Câmara Municipal de Torres, estabelece nor-
mas disciplinares e procedimentais e dá outras providências.
Emenda nº 01/2024, da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR), à ementa do Projeto de Lei nº 53/2024, que 
denomina Rua Afra Boeno Monteiro, a Via Pública localizada 
no Bairro Campo Bonito, neste município.
Emenda nº 01/2024, da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR), do art 1º ao art 7º do Projeto de Lei Substi-

tutivo nº 01/2024, que denomina várias vias públicas no Lote-
amento Morada das Palmeiras, Bairro Igra Sul, nesta cidade.
Emenda nº 02/2024, dos vereadores Jacó Miguel Zeferino, Car-
la Rodrigues Daitx e Moisés Trisch, ao art 6º do Projeto de 
Resolução nº 01/2024, que institui o código de ética e decoro 
parlamentar da Câmara Municipal de Torres, estabelece nor-
mas disciplinares e procedimentais e dá outras providências.
Emenda nº 02/2024, da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR), ao art. 1º do Projeto de Lei nº 53/2024, que 
denomina Rua Afra Boeno Monteiro, a via pública localizada 
no Bairro Campo Bonito, neste Município.
Projeto de Decreto Legislativo nº 14/2024, do Ver. Vilmar dos 
Santos Rocha, que concede o Título de Cidadão Honorário do 
Município de Torres ao Senhor Julio Agápio da Silva.
Projeto de Lei nº 65/2024, do Poder Executivo, que autoriza a 
contratação de 1 (um) Biólogo (a) para atuar na Secretaria do 
Meio Ambiente e Urbanismo.
Projeto de Lei nº 66/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
denomina a via pública, na Vila São João, neste Município: Rua 
Vista Alegre.

PROJETO – 2ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 07/2024, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino, que concede Título de Cidadão Honorário de Torres 
ao ilustríssimo Senhor Paulo Ricardo de Oliveira.
Projeto de Decreto Legislativo nº 08/2024, do Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas, que concede Título de Cidadã Emérita de Tor-
res a Ilustríssima Senhora Renilda Fernandes da Silva Capo-
villa.
Projeto de Decreto Legislativo nº 09/2024, do Ver. Moisés Tris-
ch, que concede Título de Cidadão Emérito do Município de 
Torres ao médico Flávio da Silva Cardoso.
Projeto de Decreto Legislativo nº 10/2024, da Vera. Carla Ro-
drigues Daitx, que concede o Título de Cidadão Emérito do 
Município de Torres ao senhor Osmar Pinto de Souza.
Projeto de Decreto Legislativo nº 11/2024, do Ver. Luciano 
Raupp, que concede Título de Cidadão Honorário do Municí-
pio de Torres ao senhor Marcelo Araújo Simões.
Projeto de Decreto Legislativo nº 12/2024, do Ver. Fábio da 
Rosa, que concede o título de Cidadão Honorário do Município 
de Torres ao senhor Arlindo Teixeira.
Projeto de Decreto Legislativo nº 13/2024, do Ver. Rogério 
Evaldt Jacob, que concede Título de Cidadão Emérito do Mu-
nicípio de Torres ao senhor Hélio Krás Borges.
Projeto de Lei nº 58/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Bo-
aventura, que denomina via pública, no bairro Salinas, neste 
município: Rua Balbino da Rocha.
Projeto de Lei nº 59/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública, no Loteamento Jardim Monte Carlo, Praia Itapeva 
na cidade de Torres: Rua Olegário Cardoso Rolim.
Projeto de Lei nº 60/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
institui a campanha municipal de incentivo a doação de cabelo 
para pessoas em tratamento de câncer, a ser realizada anual-
mente na semana do dia nacional de combate ao câncer.
Projeto de Lei nº 61/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade de fornecimento de cadeira de 
rodas ou equipamento similar por parte das farmácias, super-
mercados e shoppings no município de Torres para utilização 
por pessoas com mobilidade reduzida e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 62/2024, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente 
Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 63/2024, dos vereadores Luciano Raupp, Ra-
fael Silveira, Cláudio da Silva de Freitas e Igor Beretta, que 
dispõe sobre o estacionamento temporário e rotativo em frente 
às edificações de consultórios e clínicas de Fisioterapia e Tera-
pia Ocupacional no Município.
Projeto de Lei nº 64/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 168/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer autorização 
para participar de curso “Assessoramento Legislativo: Apoio 
Estratégico aos Vereadores”, entre os dias 07 a 10 de maio de 
2024, em Porto Alegre/RS. RETIRADO PELO AUTOR
Nº 169/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.459, de 23 de Abril de 2024, que 
denomina e delimita perímetro do Bairro São Jorge, em Torres, 
à CEEE Equatorial; e demais Leis Ordinárias que igualmente 
denominam vias e espaços públicos, dentro do perímetro do 
Bairro São Jorge, para conhecimento e aplicação da legislação 
municipal.
Nº 170/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.459, de 23 de Abril de 2024, que 
denomina e delimita perímetro do Bairro São Jorge, em Torres, 
à Secretária Municipal da Fazenda; e demais Leis Ordinárias 
que igualmente denominam vias e espaços públicos, dentro do 
perímetro do Bairro São Jorge, para conhecimento e aplicação 
da legislação municipal.
Nº 171/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.459, de 23 de Abril de 2024, que 
denomina e delimita perímetro do Bairro São Jorge, em Torres, 
à CORSAN/AEGEA; e demais Leis Ordinárias que igualmente 
denominam vias e espaços públicos, dentro do perímetro do 
Bairro São Jorge, para conhecimento e aplicação da legislação 
municipal.
Nº 172/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.459, de 23 de Abril de 2024, que de-
nomina e delimita perímetro do Bairro São Jorge, em Torres, à 
Secretária Municipal da Saúde (ESF São Jorge); e demais Leis 
Ordinárias que igualmente denominam vias e espaços públicos, 
dentro do perímetro do Bairro São Jorge, para conhecimento e 
aplicação da legislação municipal.
Nº 173/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.459, de 23 de Abril de 2024, que 
denomina e delimita perímetro do Bairro São Jorge, em Torres, 
ao Registro de Imóveis e Especial, de Torres; e demais Leis 
Ordinárias que denominam vias e espaços públicos, dentro do 
perímetro do Bairro São Jorge, para conhecimento e aplicação 
da legislação municipal.
Nº 174/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.459, de 23 de Abril de 2024, que 
denomina e delimita perímetro do Bairro São Jorge, em Torres, 
ao Tabelionato Espig, de Torres; e demais Leis Ordinárias que 
igualmente denominam vias e espaços públicos, dentro do pe-
rímetro do Bairro São Jorge, para conhecimento e aplicação da 
legislação municipal.
Nº 175/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.459, de 23 de Abril de 2024, que de-
nomina e delimita perímetro do Bairro São Jorge, em Torres, ao 
Cartório Terceiro Distrito de Torres; e demais Leis Ordinárias 
que igualmente denominam vias e espaços públicos, dentro do 
perímetro do Bairro São Jorge, para conhecimento e aplicação 
da legislação municipal.
Nº 176/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Sove-
nil Goulart Brocca, por seu falecimento.
Nº 177/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer autoriza-
ção para participar do curso "0024/1405 – ENCONTRO DE 
ORIENTAÇÃO PARA EQUIPES DE ASSESSORIA E VERE-
ADORES: Comunicação Pública, Eleições e Prazos Eleitorais, 
Gestão de Imagem do Poder Público, Fiscalização Parlamentar 
dos Gastos Públicos, RPPS, Apontes Frequentes do TCE", en-
tre os dias 14 a 17 de maio de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 178/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a inclusão na or-
dem do dia do Projeto de Lei nº 64/2024, do Poder Executivo, 
que autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria 
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Nº 179/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
autorização para participar do curso "0024/1405 – Encon-
tro de Orientação para Equipes de Assessoria e Vereadores: 
Comunicação Pública e Prazos Eleitorais, Gestões de Ima-
gem do Poder Publico, Fiscalização, Parlamentar dos Gastos 
públicos, RPPS, Apontes Frequentes do TCE", a realizar-se 
entre os dias 14 a 17 de maio de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 180/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
seu assessor participar de curso "0024/0805 – ASSESSO-
RAMENTO LEGISLATIVO: APOIO ESTRATÉGICO AOS 
VEREADORES – Comunicação Política, Orçamento Públi-
co Municipal e Orçamento Impositivo, Desenvolvimento de 
Políticas Públicas Locais, Procedimentos legislativos munici-
pais, Calendário Eleitoral e Desincompatibilizações", a reali-
zar-se nos 08, 09 e 10 de maio de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 181/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer au-
torização para participar de curso "4024/1405 – INOVAÇÃO 
E CRIATIVIDADE PARA EVENTOS, CERIMONIAL, MÍ-
DIAS E COMUNICAÇÃO PARA O PODER PÚBLICO e 
TEMAS RELEVANTES", a realizar-se nos dias 14, 15, 16 e 
17 de maio de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 182/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
requer a inclusão na ordem do dia dos seguintes projetos: - 
Projeto de Lei nº 56/2024, que dispõe sobre a fixação dos 
subsídios mensais do Prefeito, Vice-Prefeito e Secretários do 
Município de Torres para o quatriênio de 2025/2028; Projeto 
de Lei nº 57/2024, que dispõe sobre a fixação dos subsídios 
dos Vereadores da Câmara Municipal de Torres para a Legis-
latura 2025/2028; - Projeto de Lei Complementar nº 01/2024, 
que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 
de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e 
Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá 
outras providências.
Nº 183/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 64/2024, 
do Poder Executivo, que autoriza prorrogar contratações para 
atuarem na Secretaria de Saúde. PREJUDICADO

INDICAÇÕES
Nº 164/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Po-
der Executivo criar o Fundo Municipal da Cultura Gaúcha.
Nº 165/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao 
Poder Executivo implementar sinalização, refúgio ou outro 
meio mais seguro para a entrada e saída de veículos para a 
segurança de todos na Av. Castelo Branco nº 3040, da em-
presa local.
Nº 166/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao 
Poder Executivo que seja feito plantio de árvores na Praça 
Pinheiro Machado.
Nº 167/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo a instalação de abrigo na parada de ônibus, no 
Bairro Águas Claras.
Nº 168/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja analisada a possibilidade de formação de 
convênio entre o Município de Torres e o IB Saúde, com a  
finalidade de administração do serviço Pronto Atendimento 
Municipal.
Nº 169/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo a instalação de abrigo na parada de ônibus loca-
lizada na Rua Belém com a Rua Nova, no Bairro São Brás.
Nº 170/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja feito estudo de viabilidade para concessão 
de gratificação por risco de vida aos motoristas servidores do 
Município.
Nº 171/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica ao 
Poder Executivo um estudo de viabilidade para implantação 
de estacionamento em somente uma das laterais da Avenida 
Independência, nesta Cidade.
Nº 172/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica a CEEE/Equa-
torial que realize a poda de árvore que obstrui a rede que dá 
acesso as residências na Rua Leandro Lumertz Colhares nº 
170, Bairro São Jorge, Torres/RS.
Nº 173/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica a CEEE/Equa-

torial que realize a poda de árvores que obstruem a rede de 
alta-tensão na Rua Selau nº 651, Campo Bonito, Torres/RS.
Nº 174/2024, da Mesa Diretora, que indica ao Poder Executi-
vo que faça a criação de uma ala exclusiva para atendimento 
dos pacientes com sintomas de Dengue.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 94/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo informar sobre os aspectos do gasto público e 
o controle das despesas do município.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 279/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita pro-
vidências ao Poder Executivo para consertar o buraco que 
vem dia a dia aumentando na Rua Dom Pedro II, nas proxi-
midades da ponte da divisa.
Nº 280/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita pro-
vidências ao Poder Executivo para consertar e corrigir os des-
níveis e buracos surgidos na Av. Castelo Branco, no trecho do 
aclive e declive, da sinaleira da estrada do mar até próximo a 
Av. dos Limoeiros, Bairro Centenário.
Nº 281/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para amenizar a poeira na Rua 
Celeste Macedo e Av. Cristóvão Colombo, molhando com 
carro pipa.
Nº 282/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
ensaibramento da Rua Santo Antônio, Bairro São Jorge.
Nº 283/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à sinalização e pin-
tura, horizontal e vertical na ciclovia do entorno da Lagoa do 
Violão, na Rua José Maia Filho, nesta Cidade.
Nº 284/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
ensaibramento da Rua Antônio Godinho, Bairro São Jorge.
Nº 285/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
ensaibramento da Rua H, Bairro Monte Carlos, Itapeva.
Nº 286/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento 
e ensaibramento da Avenida Ben Tivi, Bairro Monte Carlos, 
Itapeva.
Nº 287/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama e 
limpeza da Avenida Ben Tivi, Bairro Monte Carlos, Itapeva.
Nº 288/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a manutenção 
da pavimentação da rua localizada à direita do aeroporto Mu-
nicipal.
Nº 289/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que soli-
cita ao Poder Executivo providências para que a Rua Tancre-
do Neves seja aberta até a Rua Boa Ventura no Bairro Cente-
nário, vão aproximado de 80m.
Nº 290/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto roçada da 
Avenida Oscar Vidal Daitx em Campo Bonito.
Nº 291/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao conserto 
do calçamento na Rua Santa Maria, em frente ao n° 1074, em 
Vila São João.
Nº 292/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e colocação de base graduada na Rua Inácio Felisberto 
Magnus.
Nº 293/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à manutenção do Par-
que Estadual da Guarita, principalmente com relação ao corte 
de grama e limpeza dos lagos e anfiteatro.
Nº 294/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo a substituição da faixa de segurança em 
frente a Av. Barão do Rio Branco, 248, por uma lombo-faixa.
Nº 295/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à poda de galhos em toda a ex-
tensão da Estrada do Camping, Itapeva Norte, nesta Cidade.

Nº 296/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo a realização de poda/supressão de árvore que obstrui 
a rede que dá acesso as residências na Rua Leandro Lumertz 
Colhares nº 170, Bairro São Jorge, Torres/RS.
Nº 297/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo Providências para a realização da poda de árvore no pas-
seio público, cujos galhos avançam sobre a via, na Rua Manoel 
Ferreira Porto, 838, Vila São João.
Nº 298/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Domingos Felisberto Magnus, Bairro Centenário.
Nº 299/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Inácio Felisberto Magnus, Bairro Centenário.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Luciano Raupp: Desejou toda sorte do mundo para a or-
ganização do Festival de Balonismo, afirmando que “esse é o 
momento de esquecer situação e oposição”. Elogiou o Secre-
tário Derick pela coordenação do evento. Disse que nem sem-
pre consegue atender a todas demandas dos munícipes, mas 
tem feito o possível. Fez menção à Secretária Élvia por estar à 
frente da Casa de Acolhimento. Falou que tem acompanhado o 
trabalho da secretária e percebido o seu empenho em prol das 
crianças. Lamentou a retirada dos redutores de velocidade em 
frente à Escola Santa Rita. Disse que o trânsito do local é ex-
tremamente perigoso, comprometendo a segurança dos alunos. 
Pediu que o Executivo sane o problema rapidamente. Fez indi-
cação ao Executivo para que a Torrescar faça a recarga das pas-
sagens dos estudantes da rede municipal nas próprias escolas.

Ver. Moisés Trisch: Relatou que novamente o esgoto da Rua 
Caxias do Sul está transbordando. Pediu que o Executivo subs-
titua o redutor de velocidade que foi retirado das proximidades 
da Escola Santa Rita, e que seja feita a roçada do local, bem 
como a instalação de ciclovias. Sugeriu ainda que a prefeitura 
desloque uma equipe de fiscalização de trânsito para o local, 
ao menos na época do balonismo. Chamou a atenção para a 
Dengue que tem aumentado gradativamente, informando que 
o mosquito não se desenvolve em água corrente, apenas em 
locais com água parada. Sugeriu que a Vigilância Sanitária 
use “fumacês” para combater o mosquito. Disse que tem fei-
to críticas ao balonismo, mas com o intuito de colaborar para 
que seja cada vez melhor. Espera que o clima ajude para o 
evento. Pediu que o Executivo reveja a situação do número 
de artistas locais, que foi reduzido se comparado com o ano 
passado. Salientou que o dia 1º de maio não é o dia do traba-
lho, mas dos trabalhadores, que permitiu uma sensível melhora 
na qualidade do trabalho dos mesmos. Destacou que há muito 
em que melhorar, citando as frentes de trabalho do Executivo 
tidas como precárias. Sugeriu mais contratações por concurso 
público no município.

Ver. Rafael Silveira: Falou sobre a atuação da Patrulha Co-
mercial voltada principalmente às casas comerciais de Torres. 
Disponibilizou o número do Whatsapp da corporação para que 
a população procure sempre que necessário. Chamou a atenção 
para o aumento dos casos de Dengue, pedindo que a população 
evite locais com água parada. Sugeriu que o PA tenha uma ala 
específica para casos da endemia. Mostrou-se apreensivo com 
a questão do tempo em vistas do Balonismo que começa no dia 
1º de maio. Falou sobre as atividades e atrações do evento, na 
esperança de que seja um verdadeiro sucesso.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Elogiou o município de Passo de 
Torres que terá em breve um hospital, conveniado ao SUS, o 
que desafoga o Pronto Atendimento de Torres. Falou sobre o 
Festival de Balonismo com início no dia 1º de maio. Elogiou 
os secretários de Turismo que passaram pela Pasta e que coa-
tribuíram para o fortalecimento do evento. Espera que o tempo 
ajude. Esclareceu que o Executivo pediu ao Governo do Es-
tado que não retirasse os redutores de velocidade em frente à 
Escola Santa Rita. Falou que o Executivo está providenciando 
alguma ação para dirimir o problema. Fez Indicação para que a 
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Prefeitura coloque placas de “área de preservação” nas proxi-
midades das Ruas Plínio Kroufe e Dom Pedro II para melhor 
proteger as capivaras do local. Pediu que as pessoas não ali-
mentem esses animais. Agradeceu à Secretaria de Obras que 
tem atendido aos pedidos da comunidade, mas sugeriu que as 
Secretarias de Agricultura e Obras sejam unificadas para que o 
maquinário seja melhor aproveitado.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou o Pastor 
Juber, presente em plenário, pela ação social que a Bethel 
Church tem realizado. Recebeu retorno de um Pedido de In-
formação enviado ao Executivo, referente a uma área do Jar-
dim Montecarlo, considerada como zona rural. Disse que no 
local existem mais de 400 lotes individualizados, dos quais é 
cobrado IPTU. No ofício de resposta ao seu pedido de infor-
mação consta que, por lei, a área não pode ser transformada 
em zona urbana por ser de amortização. Disse que o Governo 
do Estado disponibilizou site com diretrizes aos municípios do 
Litoral Sul e que, se forem confirmadas, fará com que diversas 
áreas sejam consideradas áreas de amortização, fato que inibi-
rá uma série de atividades do município. Pediu que os muní-
cipes acessem o site da Secretaria Estadual de Meio Ambiente 
para se posicionar. Relatou que muitos juristas são contrários 
à lei de amortização em sua formulação atual, sugerindo um 
meio termo em sua aplicação. Disse que há dois anos a CEEE 
Equatorial comprometeu-se em revitalizar a rede elétrica das 
praias do sul, mas até o momento nem dez por cento foi feito.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Passou pela Estrada do Nor-
mélio e relatou que ela será a segunda entrada para Torres, o 
que facilitará o acesso ao município. Elogiou as secretarias 
de Obras e Turismo que realizaram a instalação da estrutura 
do Parque do Balonismo. Elogiou os secretários de Obras, 
Elétrica e Turismo pelo trabalho exemplar. Salientou que o 
evento trará gente de todo Brasil. Parabenizou a Secretaria 
de Obras e Prefeito Carlos Souza pela revitalização de uma 
rua no Campo Bonito. Teceu elogios ao prefeito, afirmando 
que foi um dos grandes prefeitos de Torres. Agradeceu ao pa-
troleiro Fabrício que revitalizou algumas estradas do Campo 
Bonito e Jacaré no final de semana. Agradeceu ao seu asses-
sor Rafael que deixará a Câmara em sua nova jornada.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Pediu que o Executivo abra 
mais vagas nas creches, em especial na temporada de verão. 
Colocou seu gabinete à disposição das pessoas, em especial 
da Educação. Destacou que jamais dará nenhum aumento de 
salário para altos cargos, sem que antes os subordinados tam-
bém o recebam. Solicitou policiamento ostensivo nas praias 
do sul em virtude do aumento no número de furtos. Recebeu 
em seu gabinete os policiais Xavier e Misac, da Patrulha Co-
munitária, que faz a interação entre comunidade e Brigada. 
Reconheceu que o balonismo é uma grande festa onde o co-
mércio, como um todo, arrecada muito em virtude do grande 
número de visitantes. Lamentou que o município tenha ape-
nas seis agentes para dirimir a Dengue no momento. Questio-
nou a retirada dos redutores de velocidade em frente a Escola 
Santa Rita. Pediu que o Executivo encontre alguma medida 
para aumentar a segurança do local. Falou que o reconheci-
mento facial no interior das escolas é ineficaz, sugerindo que 
ele seja feito na parte externa.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Mostrou-se preo-
cupado com o clima que tem se mostrando bastante chuvoso 
às vésperas do Balonismo. Disse que respeita a opinião de 
todos os vereadores. Destacou que a Secretaria de Obras está 
sem máquinas e que o corpo de servidores é bastante jovem. 
Sugeriu que as secretarias deveriam se unir para um resultado 
mais eficaz. Falou que as ruas do município estão com mui-
tos buracos e os vereadores, por representarem o povo, aca-
bam por ouvir críticas que não lhes pertencem. Parabenizou 
os secretários de Obras e Turismo pelo Parque do Balonismo 
que está pronto para o evento desse ano.

Ver. Fábio da Rosa: Parabenizou Diana Justos e Samuel 

Vargas que assumiram a diretoria do Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais. Lamentou não poder participar da cerimônia de 
abertura por estar com um parente hospitalizado. Elogiou os 
membros do Clube de Mães do Bem que prestam um traba-
lho fantástico à sociedade torrense. Pediu que a Secretaria de 
Obras faça a manutenção e retirada de galhos da Rua Castro 
Ramos. Orientou a população para que fique mais atenta à 
Dengue, em especial a retirada de pontos que possam acumu-
lar água, o que evita a proliferação de mosquitos. Esclareceu 
que o Programa de Aquisição de Alimentos (PAA) ocorre 
desde 2020 no município, mas que a partir de 2022 não foi 
realizado por falta de recursos do Governo do Estado. Citou 
números referentes à aquisição de alimentos adquiridos da 
agricultura familiar nos últimos anos.

Ver. Igor Beretta: Mostrou-se preocupado, pois o mau tem-
po pode comprometer as atividades do Festival de Balonis-
mo, mas destacou que o evento não se resume apenas aos 
balões. Parabenizou as equipes envolvidas na elaboração do 
festival. Disse que jamais depreciará o Festival de Balonismo 
por entender que o evento pertence ao povo e traz desenvol-
vimento à cidade. Informou que foi destinado recurso para a 
instalação de uma praça na Salinas e revitalização do bosque 
do Bairro São Jorge. Entende que o Executivo tem vontade 
em executar as obras, mas a burocracia impede muitas ve-
zes a realização das mesmas. Falou que muitas pessoas, no 
intuito de se eleger nesse pleito, afirmam que algumas obras 
não serão realizadas. Foi enfático ao afirmar que as obras 
recém-citadas serão executadas ainda nesse ano. Defendeu 
a inciativa de reconhecimento facial nas escolas, mesmo 
que somente em suas dependências. Falou que a unidade do 
CREAS está totalmente abandonada.

Ver. Cláudio de Freitas: Relatou que no sábado à noite re-
cebeu reclamações pela falta de energia em algumas regiões. 
Procurou a Equatorial para solicitar providências, mas não 
teve êxito. Disse que o atendimento às comunidades sem luz 
é um descaso, e que muitos bairros do município têm sofrido 
pelo mau atendimento. Parabenizou o Secretário de Obras e 
Turismo que têm trabalhado incansavelmente para o sucesso 
do evento. Pediu que o Executivo providencie um redutor 
de velocidade em frente a Escola Santa Rita. Parabenizou 
o professor Luis Maggi que fez aniversário há poucos dias.

TRIBUNA
Pr. Juber Teixeira de Souza, Pastor Sênior Bethel Chur-
ch: Mostrou-se feliz por poder mostrar à população a ini-
ciativa do projeto social Mercado Solidário, realizado pela 
Igreja Bethel Curch. A iniciativa consiste em fornecer às 
famílias uma “moeda” para que elas comprem os produtos 
que necessitam em um mercado criado pelos membros da 
Igreja. Disse que “a missão da Bethel Church é alimentar 
aqueles que mais precisam”. Destacou que os beneficiados 
não pertencem exclusivamente à Igreja por entender que to-
dos precisam ser atendidos, independente de credo. Esclare-
ceu que a Igreja não recebe valores de nenhum órgão, e que 
os produtos disponibilizados no Mercado Solidário decorrem 
de doações de supermercados locais. Além do Mercado So-
lidário, citou ainda uma barbearia comunitária e um centro 
terapêutico para dependentes químicos, em Três Forquilhas, 
que atende a 56 pessoas.

ORDEM DO DIA
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2024, do Ver. Igor Be-
retta, que concede Título de Cidadão Honorário do Município 
de Torres ao senhor Vinícius de Melo Lima. APROVADO.
Emenda nº 01/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
ao art. 9º do Projeto de Lei nº 50/2024, do Poder Executivo, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade da empresa concessio-
nária de serviço público de distribuição de energia elétrica e 
demais empresas ocupantes de sua infraestrutura a se restrin-
gir à ocupação do espaço público dentro do que estabelece 

as normas técnicas aplicáveis e promover a regularização e a 
retirada dos fios inutilizados, em vias públicas do Município 
de Torres/RS, e dá outras providências. APROVADA.
Emenda nº 02/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
aos Incisos I e II do artigo nº 7 do Projeto de Lei nº 50/2024, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade da empresa concessioná-
ria de serviço público de distribuição de energia elétrica e 
demais empresas ocupantes de sua infraestrutura a se restrin-
gir à ocupação do espaço público dentro do que estabelece 
as normas técnicas aplicáveis e promover a regularização e a 
retirada dos fios inutilizados, em vias públicas do Município 
de Torres/RS, e dá outras providências. APROVADA.
Emenda nº 03/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
ao inciso III do artigo 7º do Projeto de Lei nº 50/2024, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade da empresa concessionária 
de serviço público de distribuição de energia elétrica e de-
mais empresas ocupantes de sua infraestrutura a se restringir 
à ocupação do espaço público dentro do que estabelece as 
normas técnicas aplicáveis e promover a regularização e a 
retirada dos fios inutilizados, em vias públicas do Município 
de Torres/RS, e dá outras providências. APROVADA.
Projeto de Lei nº 50/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, que dispõe sobre a obrigatoriedade da empresa conces-
sionária de serviço público de distribuição de energia elétrica 
e demais empresas ocupantes de sua infraestrutura a se res-
tringir à ocupação do espaço público dentro do que estabele-
ce as normas técnicas aplicáveis e promover a regularização 
e a retirada dos fios inutilizados, em vias públicas do Muni-
cípio de Torres/RS, e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei Complementar nº 01/2024, da Mesa Diretora, 
que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 
de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e 
Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá 
outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 55/2024, da Mesa Diretora, que autoriza 
o Poder Legislativo a contratar, por tempo determinado, em 
caráter excepcional, servidor público municipal. APROVA-
DO.
Projeto de Lei nº 56/2024, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre a fixação dos subsídios mensais do Prefeito, Vice-Prefei-
to e Secretários do Município de Torres para o quatriênio de 
2025/2028. APROVADO.
Projeto de Lei nº 57/2024, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre a fixação dos subsídios dos Vereadores da Câmara Muni-
cipal de Torres para a Legislatura 2025/2028. APROVADO.
Projeto de Lei nº 64/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde. 
APROVADO.

……………….

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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planos de antecipação de providências 
diante de tragédias ambientais. O Brasil 
todo, aliás, acostumou-se com a dicção 
de que é “abençoado por Deus e bonito 
por Natureza”, distante dos terremotos 
e maremotos. Agora a mudança climáti-
ca nos pegou de jeito e não há cultura 
de previsão de eventos catastróficos. 
O próprio conceito de Defesa Civil, no 
Brasil, ainda é vinculado a corpos espe-
cializados de caráter militar. Em países 
como Japão e Chile tem caráter civil há 
muito tempo, o que permite maior en-
trosamento com o conjunto da popula-
ção. Nosso conceito constitucional de 
Segurança ainda se refere apenas à Se-
gurança Nacional e Segurança Pública, 
sem qualquer referência à Segurança 
Civil, para não falar de outros campos 
de Segurança, já incorporados por vários 
países depois da pandemia, como Segu-
rança Alimentar e Segurança Sanitária. 

Diante da pobreza conceitual sobre Se-
gurança e providências governamentais 
a respeito, resta o eterno muro das la-
mentações: "Infelizmente, será o maior 
desastre que o nosso estado tenha en-
frentado, maior que o do ano passado. 
Estamos vivendo um momento muito 
crítico no estado. Em setembro do ano 
passado, tivemos uma enxurrada muito 

severa, mas o tempo abriu em seguida, 
o que nos deu condições de entrar em 
campo mais rapidamente. Neste mo-
mento temos muitas dificuldades ope-
racionais para fazer os resgates", disse 
o governador em coletiva realizada no 
final da tarde desta quarta-feira (1º).

É verdade que corpos especializados do 
Estado, com o auxílio de forças federais, 
inclusive Forças Armadas, esforçam-se 
para fazer o salvamento de pessoas ilha-
das. Boletim informa que há 134 municí-
pios afetados, 3.079 pessoas em abrigos 
e 5.257 desalojados (pessoas que saíram 
de suas casas e estão em residências de 
familiares ou amigos). 

O governador, meio aturdido,  pediu às 
pessoas que não se exponham a riscos 
tentando acessar áreas afetadas pelas 
chuvas e suspendeu as aulas em várias 
cidades. Enfatizou a necessidade urgen-
te de que os moradores que residem em 
áreas de risco nos municípios atingidos 
por situações semelhantes em 2023 dei-
xem suas residências e busquem abrigo 
seguro. Mas isso é insuficiente. Os afe-
tados se perguntam, atônitos: - “Ir para 
onde? Qual a rota dos abrigos? 

Por sorte, em Torres, o Prefeito decidiu, 
oportuna e convenientemente,  suspen-
der o Balonismo. Mas tardou...

Chove sem parar, com grossos volumes 
de água,  há vários dias em todo  Estado. 
O Governador Leite, que antecipou seu 
retorno do exterior,  decretou Estado de 
Calamidade e diz que é o 'maior desastre 
do estado', superior ao de 2023, quando 
choveu apenas dois dias.  Teme-se que 
Porto Alegre venha a ter uma enchente 
como a de 1941, que cobriu o Mercado 
Público à meia altura.  Todas as regiões 
afetadas, dezenas de vítimas, milhares 
de desabrigados, deslizamento de terras 
e pontes  desabando sob forte corren-
teza das águas.  Situação preocupante 
nos vales do Jacuí, Pardo, Taquari e Caí. 
Nesta quinta-feira (2) havia 137 trechos 
em 57 rodovias com bloqueios totais e 
parciais, entre estradas e pontes,

Criticado no ano passado por não ter 
vindo ao Rio Grande,  Lula agora apres-
sou-se e se dirigiu com comitiva de Mi-
nistros a Santa Maria, no coração do Es-

tado e virtualmente isolada. Prometeu 
apoio. Paradoxalmente, enquanto visi-
tava a tragédia no Rio Grande do Sul a 
Agência Brasil se desdobrava em noticiar 
a presença espetacular de Madona no 
Rio...

O Governador Leite está atento mas 
visivelmente abalado e perplexo, rea-
firmando que procurou autoridades fe-
derais, mas lamentando a demora das 
providências, por causa da burocracia.  
Acompanha de perto a Sala de Situação 
e redistribui a alta cúpula do Governo de 
forma a entregar à população maior pre-
sença das autoridades estaduais. O vice-
-governador Gabriel Souza (MDB) está 
em Santa Cruz do Sul e o chefe da Casa 
Civil, Arthur Lemos (PSDB),  em Bento 
Gonçalves, duas áreas críticas. 

 A Oposição, entretanto, já  o critica 
por ter destinado apenas R$ 50 mil reais 
para Defesa Civil e não ter desenvolvido 

TRAGÉDIA CLIMÁTICA NO RIO 
GRANDE DO SUL

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
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(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

PROBLEMAS AMBIENTAIS 
URBANOS EM TORRES
Os problemas ambientais urbanos são fenômenos que impactam diretamente 

no meio ambiente da cidade. Em muitas situações, esses fenômenos possuem cau-
sas naturais, mas que são potencializadas pela ação do homem, assim como pela 
acentuada transformação da natureza. Os elementos motivadores desses proble-
mas ambientais nas cidades estão centrados em questões relacionadas à intensa 
modificação do espaço natural pelas atividades produtivas.

Em Torres, esses problemas estão intimamente ligados à expansão desordena-
da dos centros urbanos. Os problemas ambientais urbanos geram consequências 
econômicas e ambientais, como o impacto na disponibilidade e na qualidade dos 
recursos ambientais. Torres não tem um planejamento urbano mais consistente, 
nem uma construção de sistemas eficientes de drenagem,

As transformações advindas da atuação dos humanos no meio ambiente pro-
vocaram um conjunto de impactos ambientais. O crescimento da urbanização e a 
pavimentação asfáltica gerou uma grande pressão sobre os recursos naturais, como 
a água e o solo, gerando um grande problema para o bairro Getúlio Vargas, que 
recebe toda a água não foi impermeabilizada do centro e Predial, e vem sofrendo 
com os alagamentos, devido a falta de drenagem urbana.

Os problemas ambientais urbanos estão atrelados ao impacto causado pelas ati-
vidades produtivas no meio ambiente, que são: poluição, ilhas de calor, inversão 
térmica e alagamentos. Os diferentes tipos de poluição, como: do ar, das águas e 
do solo, são problemas ambientais urbanos muito comuns nas cidades.

As consequências dos problemas ambientais urbanos envolvem as esferas hu-
manas, econômicas, sociais, e perda da qualidade ambiental da cidade é um efeito 
causado pela ocorrência de problemas ambientais.

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Prevenção dos alagamentos - Os alagamentos, enquanto processo natural e 
cíclico ocorrem de forma periódica. Portanto, são fenômenos que acontecem de 
maneira recorrente; porém, seus desdobramentos, como os prejuízos humanos e 
econômicos podem e devem ser evitados. Nesse sentido, a prevenção dos alaga-
mentos passa prioritariamente pelo controle do processo de ocupação do meio 
natural, com destaque para a transformação antrópica e cuidados dos leitos dos 
córregos e rio.

Os desdobramentos dos alagamentos podem ser evitados mediante políticas de 
planejamento de uso e ocupação do solo, principalmente das margens e planícies 
de inundação, evitando a construção de equipamentos urbanos nessas zonas. O 
valão está sendo canalizado com recursos do Ministério Público. Então é o mo-
mento de se buscar investimento para a construção de uma comporta na foz do 
valo, com a colocação de bombas de recalque, que bombearia o excesso de águas 
pluviais, amenizando os alagamentos.

Não há medidas que buscam prevenir as enchentes a preservação das matas 
ciliares no município, isso é inexistente. E ainda não temos a destinação correta 
para os resíduos sólidos, muito menos a   limpeza e o monitoramento para conser-
vação dos cursos de água, tampouco o combate aos processos de assoreamento, 
erosão e sedimentação de arroios, lagoas e rio

Consequências dos alagamentos - Os alagamentos geram diversas conse-
quências, principalmente altos prejuízos humanos e econômicos. A falta de uma 
drenagem eficiente dificulta os escoamentos e atinge anualmente diversas zonas 
urbanas. Dessa forma, devido aos alagamentos,  inundação de casas e comércios, 
há um alto prejuízo em termos econômicos, como por exemplo,   a perda de diver-
sos objetos, mobílias, máquinas e equipamentos. E isso pode provocar, ainda,  a 
perda de residências, gerando um alto número de desabrigados e/ou desalojados. 

A engenheira Noeli Pereira, de Pomerode SC, que veio para o Festival de 
Balonismo, ficou impressionada com a desorganização. “Desde o   dia 28, que 
estou aqui, tenho presenciado  o recolhimento do lixo ser feito de forma errada 
na maioria das  vezes. Tem um funcionário que passa antecipado recolhendo, vai 
amarando as sacolas e as deixa empilhadas nas esquinas, onde cachorros vem se 
alimentar e terminam as  rasgando, o que faz com que elas acabem muitas vezes 
deixadas    pelo chão, onde  terminam sendo espalhados pelo vento e finalmente 
sendo levadas pelas águas das chuvas, escoando para bueiros e  causando os  
transtornos que geram finalmente os  alagamentos. Já que este é o procedimento, 
deveriam instalar container nestes pontos para coibir a poluição.” comenta. 
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A Brigada Militar (BM) 
prendeu um homem por 
porte ilegal de arma de 
fogo e tráfico de drogas. 
A prisão ocorreu na ma-
drugada de segunda-fei-
ra (29/04) em Torres, no 
bairro  São Francisco.

Os policiais receberam 

informações de que um 
homem com determina-
das características possuía 
uma arma de fogo e que 
utilizava um veículo VW 
Golf vermelho para trafi-
car drogas na região. De 
posse dessas informações, 
eles realizaram buscas 

e na madrugada de se-
gunda-feira localizaram e 
abordaram o veículo.

“Na abordagem, foi 
identificado um homem 
de 37 anos, com passa-
gens policiais por porte de 
arma de fogo, homicídio, 
roubo pedestre e a estabe-

lecimento comercial. Em 
sua posse, foi encontrada 
uma pistola cal 9mm, 94 
munições e três carrega-
dores do mesmo calibre, 
porções de maconha pe-
sando 45g e um celular”, 
destacou a comunicação 
da BM.

Homem com antecedentes por homicídio preso 
em Torres com arma, munições e maconha 

A Brigada Militar (BM) pren-
deu um homem por tráfico de 
drogas na tarde de quarta-feira 
(01/04), no bairro Âncora em 
Arroio do Sal. A BM recebeu 
uma denúncia via telefone de 
emergência de que um homem 
com determinadas característi-

cas estaria traficando no bairro.
Recebidas as informações, 

os policiais realizaram buscas e 
localizaram um homem com as 
características informadas sain-
do de uma residência. Ao notar 
a aproximação dos policiais, ele 
tentou fugir em direção à casa, 

mas acabou sendo logo aborda-
do. Ele foi identificado como um 
homem de 43 anos com passa-
gens policiais por roubo e furto. 
Com ele, foram encontradas 83 
buchas de cocaína e R$ 702. 
(FONTE - Comunicação Social 
do 2º BPAT)

BM prende homem com 83 buchas de 
cocaína em Arroio do Sal

Nosso estado está passando por uma situação muito séria com relação as 
enchentes. Quem tem pet em casa precisa estar preparado para enfrentar os 
perigos que os temporais trazem aos bichinhos, principalmente quem convive 
com temporais e alagamentos. Além dos problemas conhecidos, sabia que a 
água da chuva pode ser uma vilã para as articulações do seu pet? É isso mesmo. 
O problema ocorre principalmente em pets mais idosos, pois a soma do corpo 
molhado mais as baixas temperaturas potencializam as dores nos bichinhos.

Os riscos de doenças transmissíveis são os alertas mais comum, mas nem de 
longe deixam de ser importantes. Quando a tempestade vem forte, os bueiros 
não dão conta de escoar toda água da chuva, que acaba se misturando com o 
lixo e toda sorte de substâncias que encontrar pelo caminho, como, por exem-
plo, a urina dos ratos, que podem transmitir doenças como a leptospirose. Cer-
tifique-se que seu pet está em dia com a vacinação e caso ele apresente febre, 
vômito, urina escura ou apatia procure ajuda especializada. Outras doenças 
infectocontagiosas que o pet pode contrair com os períodos de chuva são: 
parvovirose, cinomose, hepatite infecciosa, dirofilariose (verme do coração) e 
panleucopenia felina, no caso dos gatos.

E esses são apenas alguns exemplos dos perigos que as chuvas e inundações 
oferecem ao seu pet, que pode ser arrastado pela correnteza ou se machucar 
durante a situação de emergência. 

Se você mora em uma área de risco, ter um bom plano de fuga é mais que 
necessário. Além de deixar o local ao menor sinal de perigo no céu, é funda-
mental saber quais lugares poderá ir para se abrigar com o seu filho de quatro 
patas. Casas de parentes e amigos são boas opções para se proteger até a situ-
ação melhorar, portanto deixe-os de sobreaviso para não dar com a cara na por-
ta, literalmente. Uma pessoa bem precavida é aquela que se prepara para os 
piores cenários possíveis. Imagine que ao chegar no seu refúgio com o seu pet 
recebeu a notícia que não conseguirá voltar para a casa tão cedo. Se você não 
tiver feito a lição de casa, montando um kit de emergência para o seu filho de 
quatro patas, boa parte da sua tranquilidade, digamos, que irá por água abaixo.

Tanto para cães quanto para gatos, o importante é não abrir mão do essen-
cial, basta certificar-se de que o animal poderá ter alimentação e medicação 
(prescritas pelo médico veterinário) à disposição durante o período. Os demais 

Como manter seu pet seguro em temporais e 
alagamentos

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

itens entram como bônus.
Você já planejou os refúgios, já tem seu kit de emergência pronto, mas na hora da 

tempestade é que vai procurar a guia do seu cachorro?  A enxurrada quando vem 
precisa de pouco tempo para fazer estrago, por isso, deixe o kit de emergência e 
acessórios, como guias e caixinhas de transporte, sempre no mesmo lugar (e de fácil 
acesso) para não perder tempo quando a situação apertar. Uma identificação no 
próprio pet, com nome e telefone atualizado para contato, vale para todas as oca-
siões e aumentará as chances de reencontrá-lo, caso ele desapareça.

Mesmo tomando essa série de cuidados, é bom também considerar uma hipotética 
situação na qual você não consiga sair de casa em segurança com o seu pet. E caso 
realmente aconteça, a primeira coisa a se fazer é pedir ajuda ao Corpo de Bombei-
ros e Defesa Civil da sua cidade, tenha ambos os telefones salvos na agenda do seu 
telefone. 

Previamente você precisa saber quais locais da casa são mais seguros para você 
ficar com o seu pet, de maneira que ele não tenha qualquer contato com a água. 
Mantenha-o sempre próximo a você e em lugares mais altos, se for o caso, faça uso 
de bancadas e prateleiras para mantê-lo em segurança enquanto espera o socorro.

E se precisar sair de casa, saiba como agir para que você, sua família e seu amigo 
permaneça em segurança.

Se por algum motivo você não puder leva-lo, não deixe seus animais presos em 
correntes, em locais fechados. Soltos eles têm uma chance de sobreviver.

Sobre a ATPA - Cuide muito bem de quem está sempre ao seu lado, dê amor e 
carinho ao seu animal de estimação e diga não o abandono animal. Nós apoiamos 
esta campanha, e você?

Abra seu coração e conheça nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através 
de nosso wats e visite nossa feirinha de adoções aos sábados.

Cuidamos de animais em estado de vulnerabilidade, muitos deixados por veranis-
tas ou abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes ou femeas 
prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você 
pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou 
com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) 
Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração e, sobretu-
do adotando um animal.

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como enti-
dade a ser beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas 
tampinhas e entre em contato conosco.

• Conheça o trabalho da ATPA:
• Instagram: @atpa. coracaoanimal
• Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
• Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
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Apresentar os avanços mais 
recentes no diagnóstico precoce 
do câncer de mama, destacando 
o papel fundamental das novas 
tecnologias de Inteligência Artifi-
cial (IA) e exames genéticos. Essa 
foi a proposta de quatro estudan-
tes de Medicina da Ulbra Canoas, 
que conquistaram o primeiro lu-
gar no 26º Congresso Brasileiro 
de Mastologia. Isabella Schnorr 
Paglioli, Rafaela Zell, Camila Sal-
les e Marina Amaral, juntamen-
te com Maria Catarina Wilhelms 
Guimarães, ex-aluna da Ulbra, 
apresentaram o trabalho Avanços 

em IA e Exames Genéticos para o 
Diagnóstico Preventivo do Câncer 
de Mama. O evento, um dos mais 
importantes no cenário médico 
e científico do Brasil na área de 
mastologia, ocorreu de 10 a 13 
de abril de 2024 no Centro de 
Eventos do BarraShoppingSul, em 
Porto Alegre.

Todos os anos, mais de um 
milhão de mulheres no mundo 
morrem de câncer de mama. No 
Brasil, as neoplasias constituem 
a segunda causa de morte em 
mulheres, sendo que o câncer 
de mama ocupa o primeiro lugar. 

O diagnóstico precoce é essen-
cial para a redução do estágio 
de apresentação do câncer, con-
tribuindo para um prognóstico 
favorável, conforme pesquisas 
das alunas, todas cursando o 5º 
semestre. Conforme o diretor do 
curso de Medicina da Ulbra, pro-
fessor doutor Marcelo Guerra, “a 
premiação revela o alto nível de 
formação que nossos estudantes 
recebem, mas principalmente 
o esforço dessas estudantes. O 
curso de Medicina ficou muito or-
gulhoso com a grande conquista 
delas”, explicou Guerra..

GERAL

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL NA SAÚDE - Alunas da Ulbra 
premiadas por pesquisa sobre câncer de mama

Últimas descobertas
A ideia para o estudo partiu de 

uma das acadêmicas durante as 
férias. Elas montaram o grupo e 
começaram as pesquisas. “Sub-
metemos o trabalho ao congresso 
de mastologia sem pretensão de 
prêmio. Porém, foi selecionado 
para apresentação oral e houve 

a premiação. Foi emocionante 
e especial, pois nosso objetivo 
era participar, aprender sobre o 
assunto e, para nossa surpresa, 
vencemos”, conta Camila Salles. 
O trabalho explorou as últimas 
descobertas e desenvolvimentos 
na área, fornecendo uma visão 

atualizada das estratégias mais 
eficazes para identificar e tratar 
precocemente o câncer de mama.

As estudantes justificam a im-
portância da pesquisa porque, 
além de auxiliar nos diagnósticos 
por exames de imagem, a inteli-
gência artificial e o machine le-

arning são capazes de ajudar na 
detecção e no tratamento do cân-
cer de mama, utilizando sequen-
ciamento genético e imagens 
histopatológicas. “Participar da 
pesquisa foi uma jornada marcan-
te e inspiradora. Desde que me 
envolvi no projeto até o momento 

em que fomos reconhecidas, cada 
etapa foi repleta de aprendizado e 
crescimento pessoal”, ressalta Ra-
faela. Ela acrescenta que “o que 
mais me deixa feliz é saber que, 
com dedicação e determinação, 
somos capazes de alcançar nossos 
maiores objetivos.”

Estudantes conquistaram 1º lugar em Congresso Brasileiro de Mastologia

Auxílio de diagnósticos
“A experiência desse trabalho 

foi muito especial para mim. Des-
de o início da faculdade, tenho 
interesse pelo assunto. Quando 
fui convidada para participar da 
pesquisa, fiquei muito animada”, 
confessa Marina. Ela enfatiza que 
“o processo de pesquisa em si já 
foi extremamente rico, e quando 
recebemos a notícia de que ele 

tinha sido selecionado em 1º lu-
gar em um congresso nacional, a 
felicidade foi maior ainda”.

Isabella Paglioli revela que 
sempre teve interesse na área de 
mastologia e nas novas tecnolo-
gias que estão sendo criadas. “Foi 
um trabalho muito produtivo, 
intrigante e agregador na minha 
carreira futura! Fico muito feliz 

com o resultado e com a experi-
ência indescritível que tivemos. 
Apresentar um trabalho oral na 
frente de centenas de médicos 
superconceituados e ainda ser 
premiado foi incrível! E, como 
tudo na vida, sem um grupo de-
dicado e com o mesmo propósito 
de realizar um trabalho bem feito, 
nada disso seria possível”, afirma.

Já outra premiada, Maria Cata-
rina, diz que “pensamos pesquisar 
sobre o uso da inteligência artificial 
no auxílio de diagnósticos porque 
é um tema extremamente atual, 
mas ainda pouco debatido”. A alu-
na explica que todas as etapas do 
projeto foram incrivelmente en-
riquecedoras, desde a concepção 
do trabalho até a apresentação 

diante de diversos médicos espe-
cializados no tema abordado. “Sin-
to-me imensamente orgulhosa de 
nosso grupo pelo empenho dedi-
cado ao projeto, pela apresenta-
ção e, também, pela conquista do 
prêmio”, ressalta.

FONTE -  Marcelo Miranda 
(Ascom Ulbra RS)

No último domingo, 28 de 
abril, aconteceu o encerramento 
do 32º Rodeio Crioulo Nacional 
de Arroio do Sal, um evento que 
já se tornou uma tradição enrai-
zada na cultura local, completan-
do 37 anos de existência. O CTG 
Rincão de Estância, com o apoio 
da prefeitura e da Secretaria de 
Turismo, Esporte, Juventude e 
Cultura, foi o grande anfitrião 
deste evento que integrou as fes-
tividades de aniversário do mu-
nicípio, que comemorou 36 anos 
de emancipação na última quin-
ta-feira, 25 de abril.

Desde o início do evento, na 
quinta-feira (25 de abril), o 32º 
Rodeio Crioulo Nacional de Ar-
roio do Sal foi palco de uma série 
de competições emocionantes de 
laço. Além disso, uma variedade 
de shows, danças tradicionalis-
tas e apresentações culturais 
proporcionaram entretenimento 
para todas as idades, reforçando 
o espírito de comunidade e cele-
bração.

“A celebração é um reflexo do 
compromisso da comunidade em 
honrar e preservar a rica tradição 
gaúcha, que se estende por três 

décadas. As atividades do rodeio 
não são apenas uma forma de en-
tretenimento, mas também uma 

expressão do trabalho cotidiano 
dos peões, que mantêm vivas as 
práticas e costumes herdados 

de gerações passadas”, concluí a 
comunicação da Prefeitura de Ar-
roio do Sal.

32º Rodeio Crioulo de Arroio do Sal destacou tradicionalismo e cultura local

O Sindilojas Porto Alegre, através 
do seu Núcleo de Pesquisa, coletou, 
entre os dias 15 e 19 de abril, dados 
para entender como os aposentados 
e pensionistas da capital gaúcha pre-
tendem usar o adiantamento do 13º 
salário pago pelo INSS. O pagamento 

iniciou no dia 24 de abril, e segundo a 
pesquisa, metade (50%) dos respon-
dentes pretende pagar dívidas. Com 
isso, essas pessoas voltam a consu-
mir, injetando dinheiro na economia 
local.

Em seguida, a opção de deixar o 

valor recebido em conta corrente foi 
citado por 26,9% dos entrevistados. 
Aqueles que querem investir o di-
nheiro recebido, seja na poupança, 
seja em outras aplicações, somam 
25,6%. Lembrando que as opções de 
respostas são múltiplas. Outro dado 

que a pesquisa mostra é que 25,6% 
dos aposentados entrevistados vão 
utilizar o adiantamento da aposenta-
doria para comprar algum produto/
serviço de segmentos diversos.

Confira as demais opções que apa-
receram no levantamento:

-Comprar artigos para casa: 11,5%
-Presentear alguém: 7,7%
-Reforma e conserto da casa: 5,1%
-Guardar o dinheiro em casa: 3,8%
-Viajar: 2,6%
-Comprar coisas para si: 1,3%

Levantamento do Sindilojas identifica o que os aposentados pretendem 
fazer com o adiantamento do 13º salário
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Ponte Pênsil será quase dois metros mais alta e está na 
fase final da obra, afirma Prefeitura de Passo de Torres

A reconstrução da Ponte Pênsil, 
que faz a ligação entre o Passo de 
Torres (SC) e Torres (RS) através do 
Rio Mampituba, está prestes a ser 
concluída, segundo informações 
da Prefeitura do Passo de Torres. “A 
empresa trabalha na etapa final da 
obra, deixando a passagem cerca de 
2 metros mais alta do que a estrutura 
anterior. O novo projeto tem a altura 
equiparada à da ponte de concreto, 
Anita Garibaldi (Também chamada no 
RS Ponte José Mário Soarez), facilitan-
do a passagem dos barcos. O objetivo 
é dar mais segurança para pedestres 
e pescadores que trafegam com em-
barcações pelo Rio Mampituba”, res-

salta a municipalidade do município 
catarinense.

Nas últimas semanas, as equipes 
estiveram com os trabalhos concen-
trados na passarela de madeira, fa-
zendo os últimos ajustes e instalando 
os guarda-corpos. Para a liberação 
da passagem do público, ainda resta 
a instalação dos guarda-corpos nas 
rampas de acesso - que estão em 
fase final de produção -, acabamen-
to e pintura da estrutura e ferragens. 
“Na sequência, haverá um rigoroso 
processo de inspeção por parte da 
fiscalização e, tão logo, a liberação 
da estrutura”, ressalta a prefeitura de 
Passo de Torres.

Conforme a Montadora e Cons-
trutora Moreira LTDA, o progresso da 
obra foi atrasado por obstáculos bu-
rocráticos relacionados à Marinha do 
Brasil e Ministério Público, que poste-
riormente foram esclarecidos e ratifi-
caram a conformidade da obra com 
as normas técnicas de segurança. “A 
empresa reforça para que pedestres 
tenham prudência e observem a sina-
lização, visto que a ponte ainda está 
interditada. A passagem será liberada 
apenas após as últimas vistorias (ain-
da sem data informada)”.

FONTE – Prefeitura do 
Passo de Torres

1° Campeonato Municipal de Sinuca agita Arroio dos Mengues
DOM PEDRO DE ALCÂNTARA - 

No dia 26 de abril, o Bar da Mari, 
em Arroio dos Mengues, foi pal-
co de mais uma emocionante ro-
dada do 1° Campeonato Munici-
pal de Sinuca, Taça Eladio Lopes. 
Dezenas de entusiastas acom-
panharam os jogos, que foram 
marcados por partidas acirradas 
e cheias de emoção.

No primeiro embate da noite, 
que se destacou como o mais dis-

putado da competição até então, 
a equipe Do Leffa, representan-
do Morro dos Leffas, enfrentou 
a equipe Nitrix, representando 
Hilários. Nitrix saiu vitoriosa com 
um placar apertado de 5x4.

No segundo confronto, era 
esperada uma grande disputa 
entre as equipes Alta Pressão e 
Só no Gato, ambas provenientes 
das comunidades de Morro das 
Pedras e Arroio dos Mengues. 

No entanto, a equipe Só no Gato 
surpreendeu ao vencer com uma 
vantagem considerável, com um 
placar de 5x1.

A próxima rodada de jogos 
está marcada para a sexta-feira 
(3), no Bar do Bagé, localizado no 
Centro de Dom Pedro de Alcân-
tara, com início às 19h30min. Os 
embates serão entre: Os Garrão 
vs Chico do Batom; Taco & Cerve-
ja vs Os Parças.

O novo projeto tem a altura equiparada à da ponte de concreto, Anita Garibaldi (Também chamada no RS Ponte José Mário Soarez), facilitando a passagem dos barcos.
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CAMPANHA DO
AGASALHO

A SOLIDARIEDADE AQUECE VIDAS

DOE AGASALHOS, ROUPAS INFANTIS DE
INVERNO  E COBERTORES EM BOM
ESTADO DE USO

ATÉ 31 DE MAIO
MAIS INFORMAÇÕES: (51) 3687-3514

PONTOS DE COLETA:
SECRETARIA DA CIDADANIA E CRAS

ARROIO DO SAL

Avenida Interpraias Sul em Arroio do Sal 
foi fechada após rompimento da via

Em meio ao enfrentamento, no 
Rio Grande do Sul, de severas con-
dições climáticas que resultaram 
em danos significativos em vários 
municípios, nossa região também 
foi bastante atingida. Em Arroio do 
Sal a Avenida Interpraias Sul, entre 
o Balneário Rota do Sol e o Balneá-
rio Pérola (perto da divisa entre Ar-
roio do Sal e Terra de Areia), sofreu 
um colapso estrutural que levou 
a queda de um veículo, levando 
ao fechamento total do trecho na 
quinta-feira (02). 

“As equipes de emergência esta-
vam trabalhando incansavelmente 
para restaurar as áreas afetadas. 

Muitas das ruas do município, 
compostas principalmente de sai-
bro ou terra, foram gravemente 
impactadas. Os calçamentos de 
pedra irregular também sofreram 
estragos devido às intensas chuvas, 
complicando o trânsito e a mobili-
dade urbana. A situação é agravada 
pelo fato de que todos os arroios 
do município transbordaram, evi-
denciando a magnitude do evento 
climático”, ressaltava a comunica-
ção de Arroio do Sal na quinta-feira.

O prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão), visitou o local para avaliar 
os danos e coordenar as respostas 
à crise. A prioridade era garantir a 

segurança dos cidadãos e iniciar os 
reparos necessários para restabe-
lecer a infraestrutura essencial. As 
autoridades locais pediam aos mo-
radores que evitem áreas perigosas 
enquanto durasse a instabilidade 
climática, que fossem seguidas as 
instruções dos serviços de emer-
gência. Até o começo da tarde de 
quinta (02) apenas uma família de 
Arroio do Sal precisou ser desloca-
da.

A Defesa Civil e os Bombeiros 
Voluntários de Arroio do Sal esti-
veram prestando apoio e atendi-
mento à população. Em caso de 
situação de emergência ligue para 

(51) 9 9630 5010 – Defesa Civil do 
município ou 193 / (51) 9 9821 
9404 – dos Bombeiros Voluntários 

de Arroio do Sal. (FONTE – Ascom 
Prefeitura de Arroio do Sal/ Fotos: 
Daniel Matos)

2º Torneio Municipal de Beach Tennis 
foi realizado em Arroio do Sal

No dia 25 de abril, foi realizado 
o 2º Torneio Municipal de Beach 
Tennis, no Quiosque do Turismo, 
na beira-mar de Arroio do Sal. 
A competição foi realizada pela 
prefeitura por meio da Secreta-
ria de Turismo, Esporte, Juven-
tude e da Cultura e contou com 
o apoio da Tchê Bier Cervejaria, 
que apoiou o evento realizando 

a compra das frutas para os atle-
tas, champanhe e chopp na pre-
miação.

O torneio contou com a disputa 
de três categorias, sendo elas: mas-
culino, feminino e misto, e os ven-
cedores de cada categoria foram:

*Masculino: – Campeões: Sal-
vador e Falcão; – Vice-campeões: 

Léo e Betinho; – 3º Lugar: Rick e 
Gabb

*Feminino: – Campeões: Julia-
ne e Rosane; – Vice-campeões: 
Juliana e Élika; – 3º Lugar: Rober-
ta e Heloísa

*Misto: – Campeões: Alice e 
Deivid; – Vice-campeões: Rober-
ta e Teteu; – 3º Lugar: Juliana e 
Léo



24 A FOLHASexta-Feira, 3 de MAIO de 2024 REGIÃO

Passo de Torres terá hospital 24h que deverá atender também pelo SUS

FONTE – Prefeitura do
Passo de Torres
______________________
Passo de Torres terá um hospi-

tal referência dentro do município 
com atendimento em urgência e 
emergência 24 horas. A prefeitu-
ra também projeta convênio com 
o SUS para atendimento gratui-
to à população. O investimento 
representa um marco histórico 
para a cidade, após cinco meses 

de negociações entre prefeitura, 
através da Secretaria de Meio 
Ambiente e Planejamento, com a 
Weber Cidades Inteligentes, res-
ponsável pelo projeto.

A previsão de conclusão é até 
agosto do ano que vem. O hospi-
tal terá mil metros quadrados e a 
implantação será no Novo Passo. 
A administração ficará a cargo do 
Instituto Maria Schmitt (IMAS), 
que tem vasta experiência na 

gestão de unidades de saúde e 
hospitais em Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul e no Mato Grosso.

“Passo de Torres é o oitavo mu-
nicípio que mais cresceu no Brasil 
e os investimentos em infraes-
trutura estão acompanhando a 
demanda”, considera o secretário 
de Meio Ambiente e Planejamen-
to, Roger Maciel.

O hospital será o primeiro da cidade e deve contribuir com a demanda da saúde em Passo de Torres

IMAGEM: Maquete Eletrônica 
do anunciado hospital 

Boia Cross reascende paixão pelo esporte e celebra revitalização 
do Balneário Bira, em Praia Grande (SC)

O final de semana em Praia Grande 
ficará marcado na história. O Boia Cross 
foi sucesso de público e participação 
nas provas durante a sexta-feira (26), o 
sábado (27) e o domingo (28). Depois 
de sete anos, a prefeitura retomou o 
evento que celebra o esporte que nas-
ceu na Capital dos Canyons e faz parte 
da identidade do município. Pelo me-
nos 10 mil pessoas passaram pelo Bal-

neário Bira, que foi revitalizado, após as 
enchentes do ano passado. 

O público prestigiou as provas com-
petitivas de corrida em boias gigantes 
no Rio Mampituba, bem como os oito 
shows que fizeram parte da progra-
mação cultural. O evento contou com 
apresentações nacionais de Dazaranha 
e dos Acústicos & Valvulados, além das 
bandas Ravenna’s, Roque & Cia, Goba-

ck, Genérica, Tio Paul 
in Concert e Mithra.

Cerca de 200 com-
petidores participa-
ram nas categorias Mi-
rim Masculino, Dupla 
Mista, Margem a Mar-
gem, Dupla Masculino, 
Masculino Individual, 
Contra Corrente, Pai e 

Filho, Mãe e Filho, Feminino Individual, 
Dupla Feminina, Biaton e Longa Distân-
cia. Os campeões gerais foram Rafael 
Rocha e Gezaela Reis. Também houve 
competições de vôlei de areia.   

Resgate da tradição e do balneário

O balneário Bira era considerado 
a “praia” dos moradores da cidade no 
passado. Porém, a falta de investimen-
tos por parte do poder público em anti-
gas gestões deixou o local abandonado. 
Culminando com esse fato, as enchen-
tes de 2023 destruíram o pouco da es-
trutura que tinha, além de derrubar boa 
parte das margens do Rio Mampituba. 

Ainda em 2023, a Prefeitura de Praia 
Grande agiu rapidamente e buscou 
recursos junto à Defesa Civil Nacional 

para recuperar o local. Du-
rante o Boia Cross foi pos-
sível presenciar um novo 
cenário, com contenção 
das encostas, drenagem 
e recuperação do piso 
com brita e reconstrução 
das quadras esportivas de 
areia. Além disso, foi cons-
truído um deck de madeira 
e escadaria para acesso ao 
rio. 

O Rio Mampituba também foi de-
sassoreado e as obras seguem em an-
damento. “Ter reconstruído o ‘Bira’ 
em pouco tempo e ele estar em plenas 
condições para este evento tão impor-
tante é motivo de grande emoção para 
mim. É um lugar que testemunhou boas 
memórias dos praia-grandenses e va-

mos deixá-lo à altura que os moradores 
merecem. O local já voltou a ser um 
atrativo turístico e, em breve, será mais 
um cartão postal da cidade”, projeta o 
prefeito de Praia Grande, Elisandro Ma-
chado (Fanica).

Fotos: Douglas Benker/Athos
Comunicação

Inaugurada nova Sede de Eventos 
da prefeitura de Arroio do Sal

Na última sexta-feira (26 
de abril), foi realizada a inau-
guração da Sede de Eventos 
da prefeitura de Arroio do Sal, 
localizada no CTG Rincão de 
Estância. A Sede de Eventos 
da prefeitura será um espaço 
de confraternização que ficará 
à disposição para festividades, 
reuniões e lazer.

Estavam presentes na Inau-
guração da Sede de Eventos, 
o prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), as 
secretárias de Administração, 
Juliane Cardoso, Cidadania, 
Trabalho e Desenvolvimento 
Social, Lediene Valim, Planeja-

mento, Indústria e Comércio, 
Ranieri Pereira, Saúde, Diego 
Feldmann, o vereador, Carlos 
Dias, a coordenadora da Coor-
denadoria da Mulher, Gabriela 

Aires, o presidente da associa-
ção dos servidores públicos, 
Emílio Schali e o presidente da 
Associação da 3ª Idade, Voz da 
Experiência, Deoclécio Freitas.

Cerimônia marcou abertura dos Jogos 
Escolares de Três Cachoeiras

Uma bela cerimônia mar-
cou a abertura oficial dos Jogos 
Escolares de Três Cachoeiras, 
na noite de 25 de abril, na Es-
cola Municipal de Ensino Fun-
damental José Felipe Schae-
ffer. Seis escolas desfilaram 
com suas bandeiras no evento 
que contou com a presença do 
prefeito, Flávio Raupp Lippert 
(Ratinho), secretários e verea-
dores. 

Dezenas de estudantes re-
presentaram as escolas José 
Felipe Schaeffer, Fernando 
Ferrari, Dom José Baréa, Maria 
Angelina Maggi, Nossa Senho-
ra dos Navegantes e Josefina 
Maggi Boff. Após a cerimônia, 
ocorreram as finais do Mirim 

masculino e feminino de futsal. 
Os Jogos Escolares ainda 

terão competições nas moda-
lidades de atletismo - corrida, 
atletismo - saltos e arremes-
sos, xadrez, tênis de mesa, 
rústica, vôlei de quadra e de 
areia, basquete e handebol. 

As disputas seguem até o final 
do ano.

A abertura dos jogos tam-
bém fizeram parte da progra-
mação de aniversário do muni-
cípio, que foi celebrado no dia 
29 de abril. (FONTE – Prefeitu-
ra de Três Cachoeiras)

Gaúcho e Floresta vencem os jogos pela terceira rodada 
do Dompedrense de Futebol 2024

Na tarde do último domingo (28 de 
abril), o Estádio Caldeirão, na Comunidade 
de Hilários, foi palco da terceira rodada do 
Dompedrense de Futebol  2024, Taça Fran-
cisco da Luz, com uma expressiva presença 
de público.

 Na partida inicial, o Grêmio Esportivo 
Gaúcho enfrentou o Esporte Clube Mata 
Verde pela categoria aspirante. O Gaúcho 
buscava sua primeira vitória no campe-
onato, enquanto o Mata Verde almejava 

manter sua liderança isolada com 100% de 
aproveitamento. No segundo tempo, Gus-
tavo Almeida e Leandro Hertzog marcaram 
os gols que garantiram a vitória do Gaúcho 
por 2x0.

 No jogo da categoria titular, o Esporte 
Clube Cruz Vermelha recebeu a Socieda-
de Esportiva Floresta em um emocionante 
confronto e com muitos gols. No final, 3 x 
2 para o Floresta, sendo que os gols foram 
marcados por Ramon Magnus (2 vezes) e 

Luiz Eduardo Idalêncio para o Floresta, com 
Júlio Clézar e David Nascimento descontan-
do para o Cruz Vermelha.

No próximo domingo (5), os jogos da 
quarta rodada acontecerão no Estádio Bai-
xada dos Eucaliptos, em Porto Colônia. O 
primeiro jogo será pela categoria aspirante 
entre S.E. Floresta e E.C. Cruz Vermelha, se-
guido pelo confronto entre G.E. Gaúcho e 
E.C. Mata Verde pelos titulares. As partidas 
serão às 13h30 e 15h30, respectivamente.

Abertura do municipal de 
Futebol adiada em Três 

Cachoeiras
A prefeitura de 

Três Cachoeiras in-
formou nesta quin-
ta-feira (02) que a 
abertura do Cam-
peonato Municipal 
de Futebol, prevista 

para ocorrer domin-
go (5 de maio), foi 
cancelada devido às 
chuvas intensas. A 
nova data será defi-
nida e divulgada em 
breve.
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Milena Silva Justo é a nova Soberana da 
Festa do Caminhoneiro e do Colono de Três Cachoeiras

A nova soberana da Festa do 
Caminhoneiro e do Colono 2024 
é Milena Silva Justo, 25 anos. O 
evento da escolha da soberana 
foi na noite de sexta-feira (26), 
no auditório da Prefeitura de Três 
Cachoeiras.

A escolha da soberana é um 
dos momentos mais aguardados 
da programação anual do mu-
nicípio. Um grande público par-
ticipou, com destaque para as 
torcidas de cada candidata, que 
animaram a noite. O evento teve 
transmissão ao vivo pelo Insta-
gram da Prefeitura de Três Cacho-
eiras e contou com mais de 5 mil 
visualizações. 

Milena será a representante 
de Três Cachoeiras durante a fes-
ta e em eventos de nível regional 

e nacional. Nascida na comuni-
dade do Rio do Terra, de família 
de agricultores e caminhoneiro, 
Milena divulgará os valores da 
cultura local, colocando Três Ca-
choeiras em evidência. 

“Me candidatei pela segunda 
vez, como forma de expressar o 

carinho e admiração pelos nos-
sos agricultores e caminhoneiros, 
profissões de suma importância 
para a economia/cultura da nos-
sa cidade. Mais uma vez, obri-
gada! Podem ter certeza de que 
serão bem representados”, desta-
cou Milena.

O evento de escolha ocorreu dia 26 de abril - sendo que teve grande participação das torcidas das candidatas, e transmissão ao vivo 
pelo Instagram da Prefeitura de Três Cachoeiras (que contou com mais de 5 mil visualizações)

Inauguração de ‘Relógio Biológico para 
Terapias Alternativas’ é destaque em 

Arroio do Sal
Na última quinta-feira (25 de 

abril), foi realizada a inaugura-
ção do Relógio Biológico para 
Terapias Alternativas de Arroio 
do Sal, ao lado do ESF da Bom 
Jesus. O relógio Biológico é uma 
medicina chinesa e alternativa, 
onde ficarão algumas plantas 
medicinais para cada hora do 
dia.  Juntamente com as plan-
tas, haverá uma explicação so-
bre chás que podem ajudar no 
combate de diferentes patolo-
gia, como cura dos rins, cura do 
fígado, entre outros.

Estavam presentes na inau-
guração do Horto Medicinal/ 
Relógio Biológico o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), o secretário de Saú-
de, Diego Feldmann, secretário 
de Agricultura, Pecuária e Pesca, 
Cleber Vargas e os vereadores 
Carlos Dias e Marcos Antônio 
Cardoso da Cunha (Mazinho).

A iniciativa de criar um horto 
medicinal, também denomina-
do Relógio Biológico de Plantas 
Medicinais, caracteriza-se por 
ser uma ferramenta didática, 
que busca resgatar e valorizar 
os saberes populares sobre o 
uso das plantas medicinais, 

bem como criar um espaço que 
contribua para a promoção da 
saúde a partir do cultivo e da 
utilização destas plantas. Ba-
seada na Medicina Tradicional 
Chinesa, é constituído por 12 
canteiros, além de um canteiro 
central.

Evento marcou inauguração de novo 
Espaço Coberto para exposição 
de artesanato em Arroio do Sal

Arroio do Sal conta agora 
com Espaço Coberto para ex-
posição de produtos artesanais, 
numa iniciativa que valoriza a 
tradição e cultura de artesana-
to da região. A inauguração da 
do espaço coberto ocorreu no 
dia 20 de abril, e foi considera-
do “um marco importante para 
a comunidade do artesanato, 
oferecendo reconhecimento ao 
trabalho árduo e à criatividade 

dos artesãos de Arroio do Sal”, 
indica a comunicação da muni-
cipalidade.

O novo local – entre a Rua 
Alegrete e Paulista (no Centro 
de Arroio do Sal) - promete ser 
um ponto de encontro para a 
promoção e celebração do pa-
trimônio cultural tão rico do 
município.  (EDITADO por A FO-
LHA Torres - com Ascom Prefei-
tura de Arroio do Sal)
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resultar em melhorias significativas na saúde geral e no bem-estar dos

viajantes.”

Falando primeiro nas opções caras, em Portugal a marca sueca

Hästens, que produz as camas onde os milionários querem dormir,

criou o primeiro Sleep Spa Hotel do mundo, são 15 quartos

localizados em Coimbra onde tudo é pensado para que os hóspedes

atinjam um “sono superlativo”. Em Londres, o hotel Zedwell foi um dos

primeiros a se vender como focado no sono, com isolamento de última

geração e nada de eletrônicos nos quartos. Também na capital

britânica, o Brown’s Hotel tem um pacote de experiências que incluem

máscara de dormir de seda com infusão de lavanda, tratamento

especial no spa e carta de chás de ervas que acalmam.

Muitos hotéis têm investido em uma estrutura de luxo para os quartos,

e é isso que atrai quem procura pelo turismo de sono. Até hotéis

menos luxuosos mas localizados em lugares longe do burburinho das

grandes cidades estão investindo neste novo nicho de mercado onde

o hóspede busca apenas um lugar tranquilo para dormir com conforto,

e não pagar muito por esse silêncio. 

Variadas opções são oferecidas principalmente no exterior, aqui no

Brasil esse nicho ainda é pouco explorado, mas existem boas opções.

No Brasil ou no exterior, caro ou barato, procurando no lugar certo

você encontrará hotéis que oferecem serviços ajustados ao turista do

sono, porque no fundo mesmo todo o turista, normal ou do sono, quer

mesmo é ter uma experiência de qualidade de descanso, e dormir

bem fora de casa.

TURISMO DO SONO
 DESTINOS QUE VISAM PROMOVER UM SONO MELHOR E MAIS REPARADOR

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Você já deve ter ouvido de alguém que gostaria de tirar férias para

dormir, dormir muito! Então diga para essa pessoa (ou a você

mesmo) que agora existe um tipo de turismo que é exatamente

isso, turismo de sono.

Ao contrário do que possa estar pensando, isso não é o mesmo

que aproveitar as férias para descansar entre um passeio e outro

ou tirar aquela soneca depois de caminhar muito em algum lugar

do mundo. A ideia aqui é reservar um hotel com fins específicos

para dormir. 

E para minha surpresa já existe um mercado em franca expansão

e, o melhor, não existem só exemplos para a parte rica da

população, os menos abastados também têm opções.

“O Turismo do Sono baseia-se na ideia de que o sono é essencial

para a saúde física, mental e emocional. Portanto, oferece

programas e destinos que visam promover um sono melhor e mais

reparador. Essas viagens são projetadas para criar ambientes

propícios ao relaxamento, estimular a qualidade do sono e

proporcionar aos viajantes as ferramentas necessárias para

melhorar seus hábitos de sono. Os benefícios do Turismo do Sono

vão além de apenas uma boa noite de descanso. Estudos

mostram que o sono adequado está diretamente ligado à saúde

física e mental. Portanto, investir em viagens focadas no sono

pode Fontes:https://thesummerhunter.com/viajar-para-dormir-o-que-e-o-turismo-do-sono/;gzh.com.br/julianabublitz; https://catracalivre.com.br/viagem-livre/turismo-do-sono-conheca-a-
nova-tendencia-de-viagem/; https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/01/turismo-do-sono-tendencia-mundial-comeca-a-inspirar-iniciativas-no-brasil.ghtml
https://www.clubecandeias.com/conteudo/o-conceito-de-turismo-do-sono 
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